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Entre os dias 1º e 5 de Maio, serão dezenas de balões de ar quente no céu, competições emocionantes, 
shows nacionais e muita diversão prevista (FOTO por Gustavo Selau - em Prefeitura de Torres)
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SOBRE O RIO MAMPITUBA
Após discussão por um 

par de tênis, jovem morre esfaqueado 
em Torres
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Em meio a sistêmicas e crescentes re-
clamações dos vereadores e da sociedade 
sobre problemas causados por erros ou 
defeitos do trabalho da Corsan - agora ad-
ministrada por empresa privada - em seu 
pronunciamento na sessão da Câmara de 

Vereadores realizada na segunda-feira 
(22), o vereador Fábio da Rosa (Progressis-
tas PP) tornou  públicas algumas pondera-
ções apontadas pelos gestores, em Torres, 
da empresa de saneamento e de forne-
cimento de água. Fábio falou acerca de 

problemas que foram citados à ele, e que 
surgem no dia-a-dia do trabalho em cam-
po da companhia, geralmente causado por 
erros ou distrações da própria sociedade 
perante o sistema.  

Saídas irregulares de água pluvial das 
residências ligadas à rede de esgoto seria 
a principal causa dos “chafarizes” em buei-
ros causados em tempos de temporais, 
conforme reclamações dos trabalhadores 
da Corsan. O inadequado descarte de frau-
das, panos e outros materiais em vasos sa-
nitários (consequentemente entupindo a 
rede) seria outro problema causado pelos 
consumidores ao sistema de saneamento, 
o que costuma prejudicar vários consumi-
dores em nome de erros individuais. Óleo 
de Soja e outras gorduras, utilizados para 
a fritura e após despejados 
indiscriminadamente no ralo 
das pias ou nas privadas, con-
sequentemente também esta-

riam entupindo o sistema de esgoto, ao se 
misturar com a areia e formar placas simi-
lares ao concreto no encanamento, uma 
outra reclamação dos gestores da capta-
ção e tratamento do esgoto da cidade de 
Torres. 

O vereador 
também pon-
derou a natural 
depreciação dos 
canos colocados 
no século pas-
sado, ainda fei-
tos de cimento 
amianto, e que 
com o tempo 
podem ser estra-
gados, “inclusive 

por caminhões pesados que trafegam nas 
vias antigas, lembrou Fábio da Rosa.  “Não 
estou elogiando a Corsan, mas acho que 
temos de mostrar o lado da empresa”, 
afirmou.  
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No final da semana passada ocorreu 
uma reunião, na prefeitura de Torres, 
envolvendo as presidências dos Comitês 
Mampituba e Araranguá & afluentes ca-
tarinenses do rio Mampituba, juntamen-

te com a equipe PROFOR Águas UNESC. O 
encontro buscou estreitar a cooperação 
mútua em projetos na Bacia do Rio Mam-
pituba - com destaque, para o PSA (Pa-
gamento por Serviços Ambientais) para 

recuperação das APPs (Áreas de Preser-
vação Permanente) nas margens do rio 
Mampituba. Participou também, como 
convidado, o Secretário do Meio Ambien-
te de Passo de Torres (SC), Roger Maciel.

Reunião busca estreitar cooperação mútua pela preservação do Rio Mampituba

Rio banha dois estados e vários municípios 
As ações propositivas e reativas 

empreendidas junto à Bacia do Rio 
Mampituba são complexas, pelo 
fato da área abranger recursos 
hídricos de dois estados federati-
vos (SC e RS), além de envolver a 
legislação nacional de gestão dos 
rios e seus afluentes. E os Comitês 
de Bacia têm recebido a delegação 

da coordenar projetos de preser-
vação e uso dos mananciais das 
bacias geográficas, como uma es-
pécie de assessoria técnica da so-
ciedade para com as comunidades 
que são banhadas pelos rios. 

Os Comitês de Bacia são forma-
dos por representantes do setor 
público e do setor privado, que 

estão envolvidos direta ou indire-
tamente no impacto dos rios nas 
comunidades, formação similar 
dos conselhos Municipais, por 
exemplo. No caso do Comitê do 
Mampituba, além da Secretaria do 
Meio Ambiente do RS, está envol-
vida também a Secretaria do Meio 
Ambiente de Santa Catarina. 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 03/2024 
 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 03/2024. Objeto: contratação de empresa especializada para execução de obra de 
reforma de pavimentação de diversas ruas do município de Três Cachoeiras. Abertura das propostas: às 
14h30min do dia 16 de maio de 2024. Horário da disputa: às 15 h do dia 16 de maio de 2024. Tempo da 
disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. 
Os procedimentos para acesso a Concorrência Eletrônica estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. 
Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

 
FLÁVIO RAUPP LIPERT 

Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 
 

Entidades dos Comitês Mampituba e Araranguá & afluentes catarinenses do rio Mampituba, juntamente com a equipe PROFOR Águas UNESC, 
cooperam em prol da Bacia do Rio Mampituba (que abrange municípios do RS e SC) 

Grupo realizou encontro na Prefeitura de Torres

Vereador de Torres alerta sobre erros da comunidade no uso do sistema de saneamento
Fábio da Rosa (foto) insistiu que não estava elogiando a empresa de saneamento Corsan, mas que os ônus do uso incorreto dos equipamentos de 

saneamento pela sociedade precisam ser lembrados
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Na sessão da Câmara Municipal 
de Torres realizada na segunda-
-feira (22 de abril), em seu pro-
nunciamento de tribuna, o verea-
dor Igor Beretta (MDB) criticou o 
sistema municipal de Educação de 
Torres como um todo.

Beretta iniciou lembrando que 
“não cobra horário de professo-
res por nada”, cobra sim por achar 
que estes devem dar explicações 
quando estão em locais diferente 
durante o horário de aulas (sem 
explicar de quem estava falando). 
A seguir, o vereador emedebista 

reclamou da falta de cuidados dos 
responsáveis pela gestão da frota 
de ônibus escolar – que, para Igor, 
está sendo afetada ao oferecer 
aos alunos carros com falhas em 
equipamento e sem lavagens, isto 
por falta de cuidados sistêmicos. 

A falta de concurso público para 
os professores, o que faz com que 
haja a contratação de pessoal por 
contratos especiais acaba, tam-
bém na opinião do vereador, for-
çando a rotatividade destes que 
são forçados a ir para outras es-
colas, de outras cidades, que ofe-

recem salários melhores dos que 
atualmente são oferecidos neste 
tipo de contrato (sem concurso). 
Ele sugere que sejam abertos con-
curso para que a profissão seja 
mais atraente. A seguir, Igor recla-
mou da falta de oferecimento de 
novas salas de aula na atual admi-
nistração, usando como exemplo 
os mais de 4 anos que a Escola 
Municipal Infantil (EMEI) da Vila 
São João está em reforma. “Este 
governo  vai passar duas eleições 
comemorando a mesma obra”, re-
clamou Beretta.  

POLÍTICA 

Gestão do Sistema de educação municipal é 
tema de crítica de vereador de Torres

Presidente da Câmara sugere que Pronto Atendimento 24h possa 
ser gerido pelo Hospital de Torres

Por Fausto Júnior
________________

O vereador Rafael Silveira, atual 
presidente da Câmara de Vereadores 
de Torres, em seu pronunciamento 
de tribuna na sessão realizada no dia 
22 de abril, levantou uma espécie 
de embate com o pronunciamento 

do seu colega Moisés Trisch (feito 
na sessão anterior). É que Moisés 
(oposicionista ao atual governo mu-
nicipal) havia sugerido que parte do 
sistema de Saúde de Torres poderia 
estar propositalmente sucateado, 
para que o atendimento do  Pron-
to Atendimento (PA 24h) de Torres 
voltasse a ser operado por empre-

sa terceirizada - inclusive sugerindo 
que esta terceirizada poderia ser os 
atuais administradores do Hospital 
Nossa Senhora dos Navegantes (em 
Torres). Para Moisés, esta mudança 
seria um erro por ser mais uma ter-
ceirização de um serviço essencial 
para a população, o que não consi-
dera bom. 

Vereador Rafael Silveira pensa que município poderá economizar e melhorar da qualidade - com a volta de um sistema que 
já existiu por muitos anos em Torres

Gastos menores e qualidade melhor, para Rafael
 Rafael Silveira respondeu frontal-

mente ao seu colega oposicionista.  Dis-
se que não concorda com a tese de seu 
companheiro e, inclusive, sugeriu que 
“seria uma boa opção a volta do servi-
ço terceirizado com o hospital, como já 
ocorreu em tempos atras, por muitos 
anos”, afirmou. 

Cálculos feitos pelo vereador Rafael, 

que apoia o governo Carlos, teriam afe-
rido que atualmente a municipalidade 
gasta mais de R$ 1,5 milhões por mês 
com o sistema - isto após o convênio 
entre o município e o HNSN Navegan-
tes ter encerrado, justamente durante o 
governo da então prefeita Nílvia Pereira 
(que foi eleita pelo mesmo PT de Moi-
sés, seu opositor de embate). Também 

reclamou da atual necessária terceiriza-
ção da contratação de médicos, justa-
mente pela lei do funcionalismo exigir 
que os salários tenham limites de remu-
neração, o que faria com que a profissão 
de medico não tenha a remuneração 
necessária para dar eficácia ao sistema. 

Afinal, o vereador e presidente da 
Casa Legislativa encerrou seu embate 

sobe a Saúde com o seu oposi-
cionista sugerindo que a situa-
ção atual do pessoal do IBSaú-
de (novos gestores do Hospital 

de Torres)  poderia, sim, dar chance a 
uma volta a parceria com o município 
de Torres (e outros) no trabalho do PA 
24h,  como foi antigamente, justamen-
te porque o IBSaúde estaria passando 
por falta de fôlego em tocar o HNSN 

com a remuneração atual (segundo o 
vereador). E que não interessaria para a 
cidade de Torres ter de assumir o HNSN 
caso o IBSaúde desista da gestão e o Mi-
nistério Público e a justiça exijam que a 
prefeitura assuma a entidade de Saúde. 

Igor Beretta (foto) dentre outras críticas, afirmou que  prefeitura “não sabe o que faz com o prédio caro que comprou” da ex-escola Técnica Santa Rita

Falta de uso local da escola oferecida ao Instituto federal
No final o vereador se rebelou 

contra o secretário atual de Educação 
do governo Carlos - por este secretá-
rio, em audiência pública, ter coloca-
do abertamente à disposição – para 
uma eventual futura vinda de um Ins-

tituto Federão de Educação, Ciência e 
Tecnologia (IF RS) do governo federal. 
Ele lembrou que o prédio da escola 
técnica Santa Rita, comprada pela 
prefeitura, tinha sido supostamente 
adquirido para abrigar os alunos da 

Escola Municipal também chama-
da de Santa Rita (do bairro Faxinal), 
enquanto que o espaço da Escola 
no Faxinal seria reformada e, futu-
ramente, poderia abrigar um novo 
Emei (para os bairros da periferia). 

Igor acabou sugerindo que a com-
pra da escola da Avenida Castelo 
Branco não teria sido realizada com 
interesses municipais, mesmo sendo 
comprada com recursos do orçamen-
to da prefeitura. “A prefeitura não 

sabe o que faz com o prédio caro que 
comprou (...). Estamos dizendo que 
não tínhamos interesse no prédio, ao 
oferecer para que o governo federal 
instale o Instituto Federal em Torres”, 
afirmou o vereador.   

O Vereador torrense Rogerinho indicou, 
em nota à imprensa, que tem recebido mui-
tas mensagens de pessoas que contraíram 
Dengue em Torres, relatando sua preocupa-
ção. Inclusive, destacou que pessoas mencio-
naram como sugestão o caminhão Fumacê, o 
qual é utilizado como uma medida adicional 
no combate ao mosquito em muitas cidades 

com epidemias, por se tratar de um insetici-
da dissipado para combater o mosquito Ae-
des aegypti. 

Rogerinho pede que a população também 
faça a sua parte revisando se há acúmulo 
de água em bromélias, calhas, recipientes e 
que orientem também seus vizinhos a fazer 
o mesmo.

Vereador Rogerinho pede atenção 
especial no combate à Dengue
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PT de Torres comemora 44 anos de fundação com 
apresentação de pré-candidaturas à vereança 

Na sexta-feira, dia 19 de abril, foi 
realizada nas dependências do Clube 
Mar Azul, a festa torrense de come-
moração pelos 44 anos de fundação 
nacional do Partido dos Trabalhado-
res (PT). E aproveitando a oportuni-
dade, a representação da sigla de 
Torres já formalizou internamente 
as pré-candidaturas locais para as 
eleições municipais de 2024. O ex-go-
vernador e ex- ministro Olívio Dutra 
foi uma das presenças estaduais de 
peso do encontro, além dos depu-
tados Adão Pretto e Leonel Radde, 
recepcionados pelo pré-candidato à 

prefeitura pela sigla, vereador Moi-
sés Trisch. 

 Conforme nota do partido para 
a imprensa, os pré-candidatos que 
até agora se colocaram à disposição 
para  concorrer a vereador na elei-
ção de outubro são: Marli Aparecida, 
Debora Fernandes, Mariete da Sil-
veira, Deise da Rosa, a ex -vereado-
ra Professora  Lu, , Gilberto Colares, 
Emerson Guimarães, Daniel Lobão,  
Gabriel Martins, José Fagner Lentz, 
Marcelo Gobetti Lemos e Lucas We-
ber e Daniela Gobbi (esta última ain-
da avalia a candidatura).

Olívio Dutra lembra importância do 
exercício da cidadania

 Segundo a mesma nota, os de-
putados Adão Pretto e Leonel Radde 
manifestaram-se destacando a rele-
vância de Torres no Litoral Norte e 
no Rio Grande do Sul, valorizando “o 
grande evento realizado pelo partido 
na cidade e que fortalece sobrema-
neira as pré-candidaturas”. Em segui-
da o vereador Moisés Trisch falou já 

como pré-candidato à prefeito, des-
tacando que sua candidatura resulta 
das manifestações de apoio que tem 
recebido de diversos setores da so-
ciedade, para ele consequência do 
bom trabalho feito na câmara de ve-
readores por seu gabinete. 

Para fechar as falas, Olívio Dutra 
tomou a palavra e em grande dis-

curso – com  diversos argumentos 
e fundamentações - destacou a im-
portância da cidadania ser exercida 

por cada pessoa, quando se tornam, 
então, sujeitos ativos na política 
participativa, nunca se limitando 

apenas ao voto, mas participando 
criticamente de todos os espaços 
políticos.

Ex-governador Olívio Dutra, deputados e anúncio de pré-candidatos para eleição municipal foram destaques do evento

Vereador Gimi propõe melhorias para segurança nas escolas de Torres

Na sessão da Câmara de Vereado-
res desta segunda-feira (22 de abril),  
o vereador Gimi Vidal (PP)  voltou a 
falar sobre educação e a questão da 
segurança nas escolas.  Ele citou o 
aumento de ataques de adolescen-
tes em colégios no mundo todo, já 
com casos no Brasil,  se referindo 
ao bullying  como uma das causas 

destes ataques e de outras mazelas 
causadoras da violência nas  escolas.  

A seguir, na mesma fala, o verea-
dor salientou a importância do pro-
fessor e da família para a busca de 
boas alternativas para a  educação 
dos alunos, um dos pilares  no senti-
do de diminuir o bullying - nos casos 
onde  o aluno acaba sendo vítima  

por conta de atos discriminatórios. E  
sugeriu que seja destacado o papel 
dos pais, no sentido de  identificar e 
auxiliar os professores na promoção 
do respeito e do senso de igualdade.

Ainda sobre segurança, Gimi 
também se referiu sobre a necessi-
dade das autoridades da educação  
limitarem, ainda mais, o acesso às 

escolas por estranhos - além de 
utilizar câmeras  de segurança,  
melhorar a  iluminação e criar um 
mecanismo de defesa, treinando 
professores, alunos e funcioná-
rios para situações de emergên-
cia como: assalto, incêndio, além 
de prevenir eventuais ataques de 
alunos por vingança. E sugeriu 

que cidades como 
Torres possam, in-
clusive, formatar 
Projetos de Lei para 
regulamentar maté-
ria de segurança na 
Educação. 

Prevenção, através do combate ao bullying, é uma das formas sugeridas

ABRIL DEABRIL DE

OFERTASOFERTAS
DE 8 A 30 DE ABRIL

UM MÊS RECHEADO

DE ECONOMIA

CAIXA D’ÁGUA DE
POLIETILENO C/TAMPA  

500 LITROS

189189R$R$

MANGUEIRA CORRUGADA
AMANCO 25MM 5OM

6060
valor do rolo de 50m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

5757
valor un. à vista

PORCELANATO DELTA
MONIER ARGENTA 90 X 90

ACETINADO

6565
valor m2 à vista

MISTURADOR COZINHA
LEXXA LX2179

499499
valor un. à vista

valor un. à vista

 A BARRA 6M SAI POR R$19,08 

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPEN

MASSA CORRIDA RENNER
PROFISSIONAL 25KG TINTA RENNER REKOLOR

BRANCO 18L 

(51)998.656.130
CHAMA NO WHATS

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 
910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500

,90,90
,90,90

R$R$

 O METRO SAÍ POR  R$1,22 

,90,90
R$R$

 6mm 

,90,90
R$R$

,90,90
R$R$

KIT BACIA INCEPA ART
CAIXA + ASSENTO +

ACESSÓRIOS  P/ INSTALAÇÃO*

 Anel de vedação 
 Parafusos p/fixar 
 Ligação flexível 
 Assento 

KIT

CARRINHO DE MÃO AZUL 50L
TRAMONTINA

77704/432

189189,90,90

valor un. à vista
R$R$

TORNEIRA  DE COZINHA
DECA ASPENTUBO SOLDÁVEL AMANCO

25MM

33,18,18

valor do metro à vista
R$R$ 7474,90,90

valor un. à vista
R$R$

TINTA SUVINIL 18L
RENDE E COBRE MUITO

FOSCO BRANCO

349349,90,90

valor un. à vista
R$R$ 499499,90,90

valor un. à vista
R$R$

 ACETINADO 
 SEMIBRILHO 

+ 160 PRODUTOS
ACESSE CATÁLOGO E VEJA

Moisés (no centro com crachá branco) é pré-candidato a prefeito, e agora tem companheiros de partido se 
disponibilizando para campanha a vereança, na eleição de outubro próximo

Projeto em conjunto com 
vereadores colegas

O vereador encerrou seu 
pronunciamento afirman-
do que, então,  irá propor a 
criação de projeto de lei ou 
indicação ao poder executi-
vo, junto aos  demais verea-
dores torrenses, no sentido 
de iniciar a criação de um 
mecanismo de defesa esco-
lar mais eficaz e sistemáti-
co, para prever e previnir a 
violência nas escolas,con-
tando ainda com o auxílio 
da comunidade. E por fim 
defendeu a utilização maior 
da escola como espaço para 
promoção da educação atra-
vés de atividades lúdicas 

e esportivas, sempre rei-
terando o papel da família 
com parte fundamental para 
educação dos alunos na so-
ciedade, como outra forma 
de prevenção a violência. 

Segundo o Ministério da 
Educação (MEC), é conside-
rado bullying “todo ato de 
violência física ou psicológi-
ca, intencional e repetitivo 
que ocorre sem motivação 
evidente, praticado por in-
divíduo ou grupo, contra 
uma ou mais pessoas, com 
o objetivo de intimidá-la ou 
agredi-la, causando dor e 
angústia à vítima”.
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PATROCINADORA OFICIAL 

80 BALÕES
CONFIRMADOS

O maior FESTIVAL DE BALONISMO da 
América Latina está chegando!

DE 1º A 5 DE MAIO

MAIS DE 

PARTICIPE DESTA GRANDE 

FESTA NA CAPITAL NACIONAL 

DO BALONISMO!
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Embarcação naufraga e seis pessoas são 
resgatadas pelos  Bombeiros em Arroio do Sal

Uma embarcação que estudava a 
região de Areias Brancas, Arroio do 
Sal, naufragou e os tripulantes pre-
cisaram ser resgatados pelo Corpo 
de Bombeiros, na tarde desta se-
gunda-feira (22). Seis pessoas foram  
resgatadas, todas com vida. O barco 
transportava integrantes da empre-
sa que está fazendo os estudos téc-
nicos sobre o Porto Meridional de 
Arroio do Sal.

O comandante do 9° Batalhão de 
Bombeiros Militares (BBM), tenen-
te-coronel Rodrigo Pierosan, disse 
ao site Litoral na Rede que o nau-
frágio aconteceu por volta das 15h, 
a aproximadamente 450 metros da 
costa, atrás da linha de arrebentação 
– mais ou menos na altura entre as 
guaritas 35 e 36.  Prudentemente, 
estavam todos com equipamentos 
de salvatagem, coletes, havia boias 
no barco. Mas o risco era real, tanto 
que a embarcação naufragou. Nossa 
guarnição tem expertise de água e 

retirou um a um", disse o coman-
dante

Além de 6 bombeiros militares, o 
resgate teve apoio de 3 integrantes 
do Serviço Civil Auxiliar de Bombeiro 
(SCAB) de Arroio do Sal. Brigada Mi-
litar (BM) e Samu também participa-
ram da ocorrência.  Um helicóptero, 
uma moto aquática e um caminhão 
do Corpo de Bombeiros foram usa-
dos na operação, assim como ambu-
lâncias e outros veículos da BM.

O CBMRS afirmou que todas as 
pessoas resgatadas estavam bem e 
foram encaminhadas apenas para 
avaliação médica. Conforme o Cor-
reio do Povo, relatos iniciais indicam 
que a hélice teria sido enrolada por 
um cabo metálico e causado uma 
pane, que levou ao naufrágio. Um 
inquérito será instaurado pela Mari-
nha do Brasil para investigar o caso.  
(FONTE – Litoral na Rede e Correio 
do Povo)

O barco transportava integrantes da empresa  que está fazendo os estudos 
técnicos sobre o Porto Meridional de Arroio do Sal.

Na tarde da segunda-feira, dia 22 
de abril de 2024, a Polícia Rodoviá-
ria Federal recuperou um veículo T 
Cross furtado que estava placas clo-
nadas. A ação ocorreu na BR-101, 
em Torres. Durante atividade de 
policiamento, policiais rodoviários 
federais deram ordem de parada ao 
condutor de um caminhão guincho 
que estava transportando o veículo.

Na fiscalização verificou-se se 
que as placas aparentes eram de 
outro veículo de mesmo modelo 
de Chapecó-SC e que o veículo que 
estava sendo fiscalizado continha 
registro de furto/roubo no Rio de 
Janeiro.

O motorista do guincho alegou 
desconhecer o caso e disse que 
foi contratado para levar o veículo 

que estaria com problemas mecâni-
cos, de Porto Alegre à Sombrio, em 
Santa Catarina. Ele foi até polícia 
judiciaria local onde prestou depoi-
mento e foi liberado.

O veículo foi recolhido à pátio 
conveniado ao Detran-RS e ficou à 
disposição da Polícia Civil para os 
tramites de devolução ao proprie-
tário. (FONTE – PRF)

Na BR-101 em Torres, recuperado pela PRF veículo furtado no Rio de Janeiro
O veículo – com placas clonadas - estava sendo transportado por um caminhão guincho, sendo que o motorista alegou desconhecer o caso

Na tarde desta sexta-feira (19 de 
abril), uma operação coordenada pela 
Polícia Civil de Brusque resultou na 
prisão do ex-secretário de Desenvol-
vimento Regional de Brusque, Jones 
Bósio, na cidade de Torres (RS). A in-
formação foi confirmada pelo delegado 
Fernando de Farias, responsável pela 
operação.

Jones Bósio estava foragido desde o 
dia 4 de março, quando a Justiça da Co-
marca de Brusque emitiu um mandado 

de prisão em seu desfavor. Jones não 
cumpriu o prazo estipulado de cinco 
dias para se apresentar à justiça e cum-
prir a pena de cinco anos, resultante de 
uma condenação relacionada a esque-
mas de corrupção durante sua gestão 
na Secretaria de Desenvolvimento Re-
gional de Brusque. 

“O que a gente notou é que após a 
expedição do mandado, ele passou a 
frequentar endereços de amigos e fa-
miliares, sempre mudando, ficava cerca 

de três a cinco dias na casa de um e já 
mudava para a casa de outro”, explicou 
o delegado Fernando Farias (ao Porta  
ND Mais). De acordo com a investiga-
ção, durante seu mandato, Bósio teria 
favorecido a empresa extinta Múltiplos 
Serviços e Obras em licitações estadu-
ais entre os anos de 2013 e 2014, re-
cebendo valores não declarados que 
totalizam R$ 116,9 mil, conforme sen-
tença judicial.

A ação da Polícia Civil de Brusque 

foi efetuada com sucesso, culminando 
na captura do fugitivo em território 
gaúcho. Ainda conforme a polícia, o 
ex-secretário foi preso enquanto se 
deslocava da pousada em que estava 
para uma praia próximo ao local. Jones 
Bósio encontrava-se até sexta-feira (19) 
sob custódia da Delegacia de Torres, 
e aguardava os procedimentos legais 
para ficar a disposição da Justiça de 
Brusque. (FONTE – Rádio Araguaia FM 
e NDMais)

Ex-secretário municipal de Brusque é preso em Torres, após quase 2 meses foragido
Jones Bósio (foto) estava foragido desde o dia 4 de março, quando a Justiça da Comarca de Brusque emitiu um mandado de prisão em 

seu desfavor, resultante de uma condenação relacionada a esquemas de corrupção

Uma discussão relaciona-
da a um par de tênis pode ter 
sido a causa da morte de Mau-
ri Gonçalves dos Santos, de 24 
anos, ocorrida na manhã deste 
domingo (21), em Torres, no 
Litoral Norte do RS. A vítima 
teria sido atingida por golpes 

de facas, desferidas, segundo a 
Polícia Civil, pelo colega de tra-
balho da vítima,  que foi preso 
em flagrante.

Segundo informações di-
vulgadas pelo Portal Terra, o 
crime ocorreu por volta das 
10h30min, na Rua São Carlos, 

no bairro Guarita, após uma 
discussão com o autor do crime 
referente à disputa pelo par de 
tênis. Ele foi rapidamente leva-
do ao Hospital de Torres, po-
rém, não resistiu aos ferimen-
tos e veio a óbito.

O autor do crime, de 32 anos 

e que não teve sua identidade 
revelada, permaneceu em si-
lêncio durante a prisão e será 
ouvido pela polícia. Segundo 
relata o Correio do Povo, ao ser 
abordado, ele se entregou e 
confessou ter esfaqueado a ví-
tima.Testemunhas serão convo-

cadas para prestar depoimento 
nesta segunda-feira (22).

O caso está sob investigação 
da Delegacia de Polícia de Tor-
res, que busca esclarecer os de-
talhes e as motivações por trás 
desse episódio. (FONTE – Terra 
e Correio do Povo)

Após discussão por um par de tênis, jovem morre esfaqueado em Torres
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Na manhã da última sexta-fei-
ra (19 de abril), a Secretaria de 
Educação de Torres e o Corpo de 
Bombeiros realizaram a entrega 
de certificados aos participantes 

do Treinamento de Prevenção e 
Combate a Incêndio (TPCI).

“O treinamento ocorreu em 20 
de março deste ano, onde cada 
escola foi representada por dois 

servidores presen-
tes na formação, 
adequando-se ao 
perfil necessário 
aos PPCIs, que 
deve ser renovado 
em caso de modi-
ficação da planta 
original. O docu-
mento também 
deve estar em 
consonância com 
os decretos esta-
duais e com as leis 
complementares 
municipais, já que 
não existe uma 
legislação nacio-
nal sobre o tema”, 
ressalta a Prefeitu-
ra de Torres.

A iniciativa foi 
resultado da par-
ceria do Corpo de 
Bombeiros Militar 
de Torres, na pes-

soa do Sargento Marcelo França e, 
da Pasta da Educação Municipal, 
representada pelo servidor Cle-
berton Teixeira Vicente, em con-
tinuidade às ações para promover 
a segurança dos alunos e demais 
servidores - no que tange as me-
tas da Secretaria de Educação(S-
ME) para 2024.

Além dos participantes, estive-
ram presentes o secretário Alceu 

de Matos Scheffer, a coordenado-
ra pedagógica Marcileni dos San-
tos e o tenente Rafael Souza, do 
Corpo de Bombeiros que, junto 
com o responsável da SME pelos 
PPCIs, entregaram os certificados.

Sobre o Treinamento de Pre-
venção e Combate a Incêndio

O Treinamento de Prevenção e 
Combate a Incêndio (TPCI) é obri-

gatório para a obtenção do Alvará 
de Prevenção e Proteção Contra 
Incêndio (PPCI) do Corpo de Bom-
beiros do Estado do Rio Grande 
do Sul, para usuários de edifica-
ções de diversas categorias, sendo 
também obrigatório, pois indica, 
entre outras coisas, a quantidade 
e a disposição dos equipamentos 
de combate ao fogo e as rotas de 
saída.

Representantes de escolas de Torres concluem 
Treinamento de Prevenção e Combate ao Incêndio

SURF 

Secretaria Municipal de Educação e Corpo de Bombeiros realizou a entrega de certificados do Treinamento de Prevenção e 
Combate ao Incêndio 2024 (TPCI) no dia 19 de abril
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NOTA

A rede Comercial Zaffari Ltda vem por meio 
deste esclarecer informações divulgadas pelo 
colunista Fausto Júnior, em texto publicado no 
site A Folha de Torres, no dia 24 de fevereiro de 
2024. É correta a informação de que a rede se 
prepara para inaugurar em Torres uma nova 
loja da bandeira Stok Center, ainda sem data 
confirmada para iniciar sua operação. No entan-
to, as únicas contrapartidas negociadas entre a 

rede Comercial Zaffari Ltda e o governo munici-
pal de Torres se referem à drenagem de água e 
ao sistema de escoamento de esgoto, reservado 
apenas para uso das futuras instalações do Stok 
Center. As demais obras citadas no referido tex-
to, entre elas a criação de uma rótula e a pavi-
mentação de vias no entorno, não foram nego-
ciadas com a administração municipal. A rede 
Comercial Zaffari Ltda afirma não ter recebido 
por parte do município nenhum projeto ou do-
cumento formal solicitando a realização de tais 

melhorias como forma de 
contrapartida à chegada do 
Stok Center na cidade.

Diante de tais fatos, solici-
tamos a retratação imediata 
por parte do veículo de co-
municação A Folha de Torres, 
assim como de seu colunista 
Fausto Júnior, a fim de cor-
rigir as informações divulgadas anteriormente, 
prezando pela veracidade das informações.

Conforme informação da mídia na-
cional, o PL deve iniciar uma forte es-
calação de representantes da sigla nas 

capitais do Brasil e em outras cidades 
onde existe possibilidade de protago-
nismo. A ideia é iniciar a capilaridade 
da candidatura do ex-presidente Bol-
sonaro ou de um bolsonarista indicado 
por ele em 2026, para concorrer à pre-
sidência do Brasil.

A proposta da sigla na nação é de 
manter o embate da polaridade Lula X 
Bolsonaro, aumentando e até dobran-
do o número de prefeitos eleitos pelo 
PL no Brasil atacando esta campanha 
de marketing de embate. E em Torres, 

a ex-vereadora Gisa Webber (foto) dis-
ponibilizou no PL estadual o seu nome 
como pré-candidata para concorrer a 
cadeira de prefeito em 2024 aqui na 
cidade.

Será que o ex-presidente Bolsonaro 
poderá vir a Torres para fortalecer a 
candidatura da filha do saudoso Clovis 
Webber Rodrigues? Gisa que saiu do 
partido do pai (o PP) antes da eleição 
passada por falta de compatibilida-
de com a política da agremiação em 
Torres e concorreu de vice na chapa 

de Tubarão, que acabou perdendo o 
pleito (porque dividiu a oposição com 
o MDB mais uma vez). Se vier, a força 
do bolsonarismo (que é crescente no 
Brasil todo) pode acender uma chama 
de uma terceira,  quarta ou quinta via 
no pleito torrense, enfrentando a tradi-
cional capilaridade entre PP e MDB ao 
acender a chama da luta Lula X Bolso-
naro.

Uma formatação de uma chapa com 
o PL de Gisa na cabeça e um vice dos 
que estão atualmente disponíveis, 

como o nome do União Brasil do ex-
-secretário Matheus Junges, bem que 
poderia fazer uma força para concor-
rer contra Nasser & Tubarão (PP), Delci 
(MDB) e seu vice (que será anunciado 
depois do Balonismo) e de Moisés (PT) 
e seu Vice (ainda não anunciado).  Ve-
remos... Pode ter fogueira de São João.    

BOLSONARO EM TORRES PODERIA ‘FAZER FOGUEIRA’ NA ELEIÇÃO?

• A escolha técnica do local de im-
plantação do Instituto federal em Torres 
deveria ser priorizando lugares onde a 
necessidade de formação de técnicos e 
a criação de empregos sazonais fossem 
pujantes e necessários. Fazer leilão de 
quem dá mais para o governo federal 
se trata de um certame populista e ca-
pitalista em um programa que deve ter 

cunho social e de criação de empregos. 
Olho no lance.

• A sede da prefeitura de Torres pode-
ria ser um lugar para instalar o Instituto 
Federal. Esta alternativa resolve proble-
mas de custos do programa por não ter 
de pagar pelo ponto, e resolve o proble-
ma da prefeitura que ainda tem vários 
andares do prédio do ex-hotel Beira Mar 
para serem ocupados, mas precisam de 
reformas para adaptar um hotel a um 
escritório com salas. E não tiraria fora 
a ideia da transferência da Escola Santa 
Rita para o prédio que a prefeitura pa-
gou caro na entrada da cidade. Olho no 
bastidor. 

• Sou a favor da volta do Pronto 
Atendimento da prefeitura para diluir 
os custos fixos dos médicos contrata-
dos pelo Hospital Navegantes, como foi 
antigamente, como propõe o presiden-
te da Câmara de Torres Rafael Silveira 
(PSDB). A receita dos convênios (Torres 
e vários municípios do RS e de SC) ajuda 
para que o IBSaúde saia do vermelho e 
ajuda a prefeitura de Torres a diminuir 
custo no programa ao gastar até a me-
tade do que gasta para viabilizar o ser-
viço de Pronto Atendimento, podendo 
investir mais em outras áreas da muni-
cipalidade. 

• Balonismo é o MAIOR evento de 
Torres fora do ve-
raneio. Talvez o 
maior evento fora 
do Verão de todo o 
Litoral gaúcho e sul 
catarinense. Criar 
uma espécie de 
placar de resoluti-
vidade do evento 
contendo: número 
de pessoas que 
foram ao parque 
comparado com o 
ano anterior; lota-
ção dos hotéis nos 

dias do evento comparado com o ano 
anterior; movimento dos restaurantes 
na cidade também relacionado ao ano 
anterior; e movimento de aluguéis de 
aptos por aplicativo na cidade no evento 
também comparado com o ano anterior, 
poderiam ser colocados ao lado do in-
vestimento da prefeitura pela formula: 
receitas-despesas.  Aí se teria um indi-
cador de retorno. Ou não? Secretaria de 
Turismo poderia ser a responsável pelo 
cálculo do índice de resolutividade de 
projetos, através do Conselho de Turis-
mo da cidade.  

• A educação em Torres poderia in-
cluir no currículo dos pequenos a CUL-
TURA de sobrevivência e de lazer dos 
moradores construídas no passar dos 
anos. O empreendedorismo, o mercado 
de aluguel e de hospedagem em geral, 
a defesa do meio ambiente e a prolife-
ração da arte tradicional dos moradores 
ao longo do tempo como música, arte-
sanato, pinturas de quadros, dança e 
vestimentas tradicionais são exemplos. 
Estudar é tratar da parte de sobrevivên-
cia dos seres em relação aos seus atri-
butos naturais. E mostrar a tradição pas-
sada faz parte da informação necessária 
para as decisões dos futuros mandantes 
da cidade. 

OPINIÃO

Virou realidade a vinda de 
mais um grande supermerca-
do para Torres. Trata-se de um 
atacarejo que irá se estabele-
cer em uma das esquinas do 

cruzamento da Estrada do Mar 
com a Avenida Castelo Branco.  
E agora se confirmou que a loja 
é do Stok Center, um equipa-
mento de varejo da Rede Co-

mercial Zaffari LTDA, obra que 
está sendo feitas com “padrões 
chineses e japoneses” de tão 
rápida. 

  A coluna fez uma matéria 

em fevereiro. O pessoal da 
Comercial Zaffari então emi-
tiu uma nota corrigindo al-
guns pontos dos comentários 
feitos pelo colunista. Segue: 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

NOVO SUPERMERCADO SERÁ CENTRO DE UM NOVO CENTRO URBANO DE TORRES

CURTAS

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

As  contrapartidas que parece, então,  já esta-
riam  negociadas com a administração municipal 
são a bola da vez... Temos melhorias estruturais 
pagas em parte por um outro caixa, que não é o 
da prefeitura... pode ser como um pênalti, pron-
to para a marcação do gol. Não consta a melhor 
organização do cruzamento, coisa que deve ser 
feita naturalmente com a implementação do 
empreendimento(entradas, calçada e etc.), com 
acabamento final da prefeitura de Torres. O que 

foi negociado com os empreendedores de con-
trapartida contempla melhorias estruturais signi-
ficativas para toda a cidade, principalmente para 
os bairros do entorno.  Será feita a estrutura de 
drenagem de água e de captação de esgoto da  
Avenida Castelo Branco, conforme me garantiu 
o agora ex-secretário de Planejamento da pre-
feitura de Torres Matheus Junges, para resolver 
o problema de acumulo de água em chuvaradas 
da avenida.   

Esta espécie de combo de boas novidades 
para Torres, se unido com a pavimentação da Es-
trada chamada de “do Normélio” (que liga a Av 
Independência à Estrada do Mar) e mais a Estra-
da da Ulbra vão, literalmente, fazer com que sur-
ja um novo e bom conglomerado urbano em Tor-
res, conglomerado este centralizado justamente 
pelo atacarejo, cuja estrutura está avançando na 
fase de obras na esquina da Castelo Branco com 
Estrada do Mar.  Faxinal, Igra Sul, Curtume, Vila 

Nova, Salinas, São Jorge, Centenário, Vila São 
João e Campo Bonito terão no centro este mer-
cado. E a estrada do Mar que agora é urbana vai 
ficar mais urbana ainda, junto com a nova Rodo-
viária, que “de longe” vai passar a ser “perto” de 
muita gente. 

 Mais uma vez, parabéns ao prefeito Carlos e 
aos secretários que colaboraram com esta boa 
nova para os torrenses.... E também ao Stok cen-
ter pela iniciativa.
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OPINÃO - transformar os bairros é possível
A verdade é que a causa de tantos problemas e injustiças vividos nos bairros está no sistema 

econômico e político existente:  os exageros do capitalismo, que elitiza a cidade e se apropria 
de todas as riquezas produzidas pelos trabalhadores, sobrando ao restante da população menos 
que um salário de fome. Assim, a conquista de um bairro que seja o lugar da diversidade, do 
encontro, da convivência coletiva, da vida democrática, da solidariedade depende da organiza-
ção e da luta popular. Aqui em Torres, nas últimas gestões, nada foi feito em prol das entidades 
representativas dos moradores, que tem culminado com a paralisação, onde muitas tiveram 
que dar baixa ao CNPJ, deixando a comunidade sem representação e à mercê da boa vontade 
política.

Os moradores e a classe trabalhadora não podem escapar à miséria enquanto a grande maio-
ria das posses das terras são irregulares, e as que têm titularidade estão nas mãos de uma mi-
noria de proprietários e de grandes empresas. Também não é possível ter moradia digna para 
a maioria da população enquanto uma minoria de ricos continuar dona de milhares de casas e 
prédios e das grandes empresas de construção.

A maioria dos bairros não tem Postos de saúde e Escolas, mas como ter saúde e educação 
de qualidade, se metade dos recursos públicos é destinada todos os anos ao pagamento dos 
juros da dívida pública aos bancos? Fica claro, portanto, que o povo não pode esperar por um 
salvador para resolver seus problemas. Por isso precisa se organizar e lutar para cobrar o que 
é seu por direito, cobrar direito à cidade, à terra, aos meios de subsistência, à infraestrutura, à 
moradia, à água potável, ao saneamento, à saúde, à educação, ao transporte público, à alimen-
tação, ao trabalho, ao lazer e à cultura.

Porém, essa união, para ser vitoriosa deve se propor a transformar o bairro pela raiz, ou seja, 
acabar com esse lado injusto e cruel sistema capitalista e construir uma nova sociedade, com 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS menos distância entre ricos ou pobres, uma sociedade onde todos tenham os mesmos direitos 
e oportunidades, que o social seja a prioridade.

Os moradores dos bairros vivem a expectativa de que o novo prefeito pense mais no social, 
onde a cidade seja profundamente transformada pelo novo gestor, ouvindo os moradores e 
trabalhadores, onde deixará de ser objeto do lucro capitalista e mudar radicalmente, aplican-
do também para os bairros os benefícios das contrapartidas, levando aos bairros o desenvol-
vimento urbano, hoje somente aplicado na área central da cidade. Onde não atenderá mais 
à vontade da especulação imobiliária e passará a ser planejado para atender as necessidades 
da população em geral. Desta forma, os bairros passarão a ser bem equipados e terão oferta 
abundante de emprego, acesso à cultura, saúde, educação de qualidade e lazer. O transporte 
será melhor e as rondas policiais mais constantes, levando segurança às comunidades.

Enfim, as condições de vida nos bairros melhoram com esta visão mais social e conse-
quentemente não existiria a fome, o desemprego e a exploração do homem pelo homem. Com 
a economia planificada, a nova administração da cidade teria, em minha opinião, a respon-
sabilidade com a organização do povo por meio de instituições democraticamente eleitas e 
sem interferência política. Somente assim, poderemos ter mais qualidade de vida mais digna 
e feliz em nossas comunidades,  nas periferias e nas quebradas.

Sem Direito à Moradia Digna - Quase toda a renda que as pessoas mais pobres conse-
guem com bicos esporádicos tem sido destinada ao pagamento de aluguel, comida e transpor-
te, sobrando praticamente nada para as outras necessidades.  Se você recebe até três salários-
-mínimos e gasta mais de 30% da renda familiar com o aluguel, mora na mesma residência 
com outras famílias ou possui uma habitação improvisada e precária, você está no déficit 
habitacional. É muito comum a gente encontrar nos bairros pessoas que gastam quase todo 
seu dinheiro com o aluguel. Uma diarista ou um trabalhador terceirizado, que recebe um 
salário-mínimo, por exemplo, dificilmente encontra aluguel que custe menos de R$ 600,00 
na periferia. É uma situação impossível de sustentar… O município de Torres concentra um 
déficit habitacional de mais de 2 mil família0,s pelos meus cálculos.

Sem opções, muitas famílias começaram a se organizar e novas ocupações surgem, apesar 
da pandemia. Como podemos ver nas Praias Sul. As famílias estavam expostas à Covid-19 e 
ao desemprego, muitas nem ao auxílio emergencial tiveram acesso, e muitas hoje não contam 
nem com o Bolsa Família. Então, podemos dizer que estão abandonadas pelo Estado. Nada 
foi feito como função social às comunidades das praias.

TORRES 

Presidente da OAB/RS fala para mais de 
150 estudantes de Direito em Tores

Na sexta-feira (19), o presidente 
da OAB/RS, Leonardo Lamachia, par-
ticipou da abertura do I Simpósio de 
Direito de Família e Sucessões, no 
campus da Ulbra Torres. O evento, 
promovido pela subseção de Torres, 
contou com a presença de mais de 
150 estudantes de Direito de diver-
sos municípios do Litoral Norte gaú-
cho.

Ao dar início ao Simpósio, Lama-
chia aproveitou o público de acadê-
micos para falar sobre a importân-
cia do respeito às prerrogativas da 
advocacia. “Independentemente de 
onde vocês estiverem, vai passar por 

vocês a pauta das prerrogativas. Por-
que as prerrogativas não são nossas, 
são de quem nos constitui, inclusive 
do agente público. Porque quando 
um agente público viola a prerro-
gativa de um advogado, sabe o que 
ele faz? Contrata um advogado para 
defendê-lo. E vai querer que esse ad-
vogado tenha suas prerrogativas res-
peitadas. Então estejam atentos ao 
tema, pois ele perpassa a todos nós 
e é uma garantia da sociedade. O res-
peito às prerrogativas da advocacia é 
uma demonstração de maturidade 
da democracia”, destacou.

O presidente da subseção de Tor-

res, Jonathan de Carvalho, destacou 
que a realização do evento contribui 
para a aproximação dos futuros ad-
vogados e advogadas com a Ordem 
gaúcha. “Estamos mais afastados 
da capital e consequentemente os 
alunos têm menos acesso à OAB/
RS. Por isso, a importância de pro-
movermos momentos como esse de 
aproximação com a Ordem como um 
todo. Além disso, destaco a presença 
frequente do presidente Lamachia 
na região, que com certeza desperta 
nos estudantes essa vontade de par-
ticipar da entidade”, finalizou. (FON-
TE – OAB RS)

Na sexta-feira (19), o presidente da OAB/RS, Leonardo Lamachia, participou da abertura do I Simpósio de Direito de Família e Sucessões, no campus da Ulbra Torres.

"Domésticas, o filme", encerra ciclo Ibero-americano do Cineclube Torres

Em 2001, a dupla Nando Oli-
val e Fernando Meirelles encarou 
o desafio de colocar na objetiva 
uma problemática até então pouco 
lembrada, a do trabalho domésti-
co, partindo de uma obra teatral 
homônima (Domésticas) da Rena-
ta Melo, que no filme interpreta a 
personagem Cida.

Da peça, o filme mantém as ca-
racterísticas de gênero, a comédia, 
mas adiciona uma visão humanista 
e sociológica, a mesma que depois 
foi utilizada, logo em seguida, com 
grande sucesso mundial, às dinâmi-
cas da favela em "Cidade de Deus".

No enredo do filme, um grupo de 
empregadas domésticas conta suas 
desventuras em busca de futuro 
melhor, ou da patroa perfeita. Lim-
pam casas e sonham com carreira 
de modelo, casamento, um marido 
melhor, estudos. Cinco delas têm 
expectativas diferentes, mas vivem 
no dia a dia a mesma realidade. 
Quanto mudou a realidade de um 
sistema quase escravocrata nesses 
mais de 20 anos?

Nas palavras do Leandro Karnal: 
"Pensando no filme ‘Que horas ela 
volta?’ veio-me à lembrança o di-
vertido ‘Domésticas’. No filme da 

Regina Casé, patrões e empregadas 
estão em cena todo o tempo. No 
‘Domésticas’, só há empregadas e 
nunca aparecem os patrões. Do-
mésticas é uma comédia, tornada 
séria apenas pela cena real inserida 
ao final. ‘Que horas ela volta’ tem 
cenas engraçadas pelo timing de co-
média da Regina, mas é um drama. 
Ambos são excelentes para se com-
parar, com 14 anos de diferença. Já 
disse em palestra: de todas as áreas 
ressentidas contra o 13 de maio, o 
serviço doméstico é o mais destaca-
do. Ver estes filmes é um passo para 
refletir sobre as novas casas grandes 

e as novas senzalas."
Esta sessão encerra o 10º Ciclo 

de Filmes de Expressão Ibero-Ame-
ricana, que aconteceu desde março, 
mas a programação continua, toda 
segunda feira, às 20h na Sala Gilda 
e Leonardo (na escola Up Idiomas, 
Rua Cincinato Borges 420, Torres), 
com a organização do Cineclube 
Torres, Associação sem fins lucrati-
vos, Ponto de Cultura pela Lei Cul-
tura Viva e Ponto de Memória pelo 
IBRAM, em atividade desde 2011, 
contando com a parceria e o pa-
trocínio da Up Idiomas Torres. (Por 
Tommaso Mottironi)

Filme de Fernando Meirelles (diretor de Cidade de Deus) e Nando Olival, que será exibido às 20h de segunda (29), retrata olhar 
sobre o mundo do serviço doméstico no início do novo século
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CONTAGEM REGRESSIVA! Festival Internacional de 
Balonismo inicia dia 1° de maio em Torres

Entre os dias 1º e 5 de Maio, serão 
cinco dias de competições emocio-
nantes, shows nacionais de prestígio 
e muita diversão previstas no 34° 
Festival Internacional de Balonismo 
de Torres. A realização do evento é 
da Prefeitura de Torres, através da 
Secretaria Municipal de Turismo, 
com organização técnica da Federa-
ção Gaúcha do Balonismo, apoio da 
Secretaria de Turismo Estadual e do 
Ministério do Turismo.

Cerca de 90 balões estão previstos 

no Festival, neste que é considerado 
o maior evento dedicado ao Balo-
nismo da América do Sul.  Dentre 
estes, serão nove balões de forma-
to especial, além da participação do 
balão do Rio Grande do Sul. Já estão 
confirmados os balões com formato 
de Avião, Baby Car, Coração, Gota 
Dourada, Palhaço, Pica Pau e Zangão. 
Em todos os Festivais estes balões 
com formatos diferenciados dão um 
show à parte, encantam pequenos e 
grandes.

Entre os dias 1º e 5 de Maio, serão cinco dias de balões de ar quente no céu, competições emocionantes, shows nacionais e muita diversão 
previstas no 34° Festival Internacional de Balonismo de Torres.

Voos competitivos, balonistas e Night Glow
O 34º Festival Internacional de Ba-

lonismo prepara muitas atrações para 
moradores e visitantes – sendo que um 
Parque de Diversões estará montado 
também no Parque do Balonismo (Av. 
Castelo Branco), e lá também haverá 
um espaço esportivo (com Arena de 
beach tennis, voleibol e futvolei – au-
lões de kangoo jump). Mas a principal 
atração, com certeza, é o voo do balão. 
A iniciativa assegura adrenalina para os 
que assistem e a competição de sempre 
entre os pilotos, com diversas provas 
previstas. 

Voos competitivos estão previstos 
para acontecer sempre as 7h da manhã 
entre os dias 02 e 05 de maio, e também 
na parte da tarde, às 16h,  entre os dias 

02 e 04 de maio. Um dos destaques é 
a prova Caça à Raposa – que conforme 
a Programação da Prefeitura de Torres,  
ocorrerá na parte da tarde dos dias 
02,03 e 04/05. A Prova consiste em um 
balão decolar antes dos competidores 
e fazer um percurso aleatório de voo. 
Após cinco ou dez minutos, dependen-
do das condições do vento, os outros 
balões decolam e procuram seguir o 
mesmo percurso, em busca do balão 
Raposa. Vence a prova quem conseguir 
jogar sua marca ou pousar mais próxi-
mo do ponto onde aterrissou o balão 
Raposa.

Já na manhã de domingo (05), está 
prevista a prova do Mastro. Pelo regula-
mento, é permitida uma só decolagem 

e o piloto deve segurar um instrumento 
que estará pendurado na ponta de um 
mastro em local pré-definido, sem deixar 
cair. Tem sempre muita emoção no ar, 
a torcida é grande. Pelos entendidos na 
área, esta prova é o ápice do balonismo.

Dentre os balonistas, estão confirma-
das as participações de oito estrangeiros 
(2 da Áustria, 2 do Chile e quatro da Ar-
gentina). Entre os Estados com maior re-
presentação – além dos mais de 40 pilo-
tos torrenses e gaúchos - encontram-se 

São Paulo (com 12 pilotos confirmados), 
Santa Catarina, Paraná, Goiás e Bahia. 
Neste 34º Festival (assim como na edi-
ção passada), são cinco pilotos mulheres 
- até o momento, é a maior presença fe-
minina da história do evento.

Balonismo em Torres (FONTE - ARQUIVO Prefeitura de Torres)

Night Glow
Além disso, todas as noites de 

quarta a sábado (ou seja, do dia 
1º ao dia 4), ocorrerá, às 20h, o 
espetáculo de cores e luzes dos 

balões iluminados, o Night Glow 
no Parque do Balonismo. O espe-
táculo consiste em exibir os ba-
lões, no período noturno, fixados 

por cordas para ficarem próximo 
ao solo e, assim, perto dos es-
pectadores. Com o flamejar dos 
maçaricos, os balões ficam ace-

sos, belamente iluminados, pro-
porcionando ao público um ver-
dadeiro show de luzes e cores.

O último dia do Festival, do-

mingo (05), será encerrado com 
o voo Fiesta, não competitivo, 
que deixará o céu muito colori-
do. 

Espaço Ambiental 
O Festival de Balonismo 2024 con-

tará com um Espaço Ambiental dedica-
do ao tema “Voando nas Correntes do 
Meio Ambiente – Sustentabilidade no 
Ar”.  O espaço é uma realização da Se-
cretaria do Meio Ambiente e Urbanis-

mo, que tem como objetivo trabalhar, 
em rede, a temática ambiental com o 
público participante do evento, que re-
úne pilotos de diversos países, de dife-
rentes regiões do Brasil e atrai milhares 
de visitantes.

O espaço ambiental contará com 
atividades educativas de cunho am-
biental, desenvolvidas por entidades 
parceiras, como exposições, oficinas, 
palestras, jogos, brincadeiras, entre ou-
tras. Funcionará das 9h às 18h, durante 

todos os dias do Festival, e será aberto 
ao público em geral. As entidades par-
ceiras são: APA da Lagoa de Itapeva, 
Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
Mampituba, CoastSnapRS, Geoparque, 
Grupo de Estudos de Mamíferos Aquá-

ticos do Rio Grande do Sul (GEMARS), 
Onda Verde, Parque Estadual de Itape-
va (PEVA), PATRAM, Refúgio de Vida Sil-
vestre Ilha dos Lobos (REVIS), Secreta-
ria de Educação e Conselho Municipal 
do Meio Ambiente (COMMAM).

Espaço Rural e Feira Comercial
Além de admirar os balões colo-

ridos no céu, os visitantes poderão 
desfrutar o melhor da agricultura no 
Espaço Rural, com a Feira da Agricul-
tura Familiar Torrense e das agroin-
dústrias cadastradas no Programa 
Estadual de Agroindústria Familiar – 
PEAF, com selo Sabor Gaúcho, além 
de contar com restaurante e dos 
cafés rurais.  O Espaço Rural é orga-

nizado pela Secretaria de Desenvol-
vimento Rural e Pesca, em parceria 
com a EMATER-Torres, Sindicato dos 
Trabalhadores Rurais de Torres e FE-
TAG-RS. 

Todo o Espaço Rural vai funcio-
nar das 8h às 23h com opções para 
todos os gostos e bolsos, sendo que 
o atendimento para o café e lanches 
da manhã começa às 7h30min. Quei-

jo colonial, iogurte, doce de leite, 
diversas plantas ornamentais são al-
guns dos produtos que estarão dis-
poníveis – assim como como salame, 
copa, cucas, sucos, vinho, mel, ovos 
coloniais, temperos diversos, geleias 
e frutas cristalizadas, derivados de 
cana de açúcar, sorbet (sobremesa 
gelada sem leite), charque e filé de 
tilápia fritos na hora. No Restauran-

te, será possível encontrar cardápios 
diversos ao longo do evento, com 
almoço típico rural (carne de por-
co assada, galinhada, saladas, entre 
outros), além da tradicional rosca de 
polvilho assada, bolo de milho e pas-
tel. Nos dois Cafés Rurais, será possí-
vel desfrutar ao longo de todo o dia 
e noite, de cafés e lanches diversos.

Já a Feira Comercial neste 34º Fes-

tival Internacional de Balonismo terá 
30 expositores, que aguardam pelos 
visitantes. A Feira tem roupas, calça-
dos, presentes, semijoias, imóveis, 
consórcios, fotografia, empresas de 
informática, produtos terapêuticos, 
instituições educacionais, doces, en-
tre outros. a Feira Comercial vai fun-
cionar todos os dias do Balonismo, 
entre às 8h e 23h.

Variada grade de shows
Outro destaque que anualmente 

ajuda a movimentar Torres e o Festi-
val são os shows, com artistas de des-
taque no Brasil e na região marcando 

presença. A programação vêm sofren-
do alterações frequentes nas datas e 
horários pelos organizadores - mas até 
quinta feira (25), ela estava assim:

Dia 1º/05 - 21h30 – MISAEL MON-
TEIRO; 22h – SHOW GOSPEL COM AN-
DERSON FREIRE

Dia 02/05 - 21h30 – Acústicos e Val-

vulados; 22h45 – Papas da Língua; 00h 
–MC Jean Paul

Dia 03/05 - 22h – GRUPO SAMBÔ; 
00h – DENIS DJ; 01h – BAILE DO FINA

Dia 04/05 - 21h30 – Nanda Virtuozo; 
23h – Marcos & Belluti; 01h – DJ Capu

Dia 05/05 - 19h30 – LILLY; 21h – 
BRUNO E MARRONE

Entrada no parque e ingressos para shows
Os ingressos para os shows po-

dem ser adquiridos via on-line em 
ticketmais.com.br, ou nas bilheterias 
do Parque durante o Festival e ainda 

em pontos de venda fixos. Restauran-
te A Lenha Torres, Loja RMS Torres e 
Capão da Canoa, Loja Casa São Paulo 
Arroio do Sal e Torres.

Com relação aos ingressos, cabe 
ressaltar, que ao adquirir um VIP ou 
para o Camarote Coletivo, automa-
ticamente a pessoa já tem direito a 

entrar no Parque. As pessoas que 
pretendem assistir os shows, do Par-
que, pagarão apenas o ingresso de 
entrada: a partir de R$ 20,00 a inteira 

e a partir de R$ 10,00 a meia entrada 
e mais a taxa de serviço caso seja ad-
quirido pelo site de vendas. A entra-
da solidária é de a partir de R$ 15,00. 
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CONFIRA A PROGRAMAÇÃO DO FESTIVAL INTERNACIONAL DE BALONISMO 2024

DIA 1/5 | QUARTA
07:00 Abertura dos portões 
08:00 Abertura Feira Comercial
08:00 – 18:00 Atividades no espaço esportivo
08:00 – 18:00 Arena de beach tennis, voleibol e 
futvolei aberta ao público
09:00 – 18:00 Escolinha de trânsito do CRBM
09:00 Abertura dos brinquedos do parque de diver-
sões
09:00 – 18:00 Doação de mudas nativas, semen-
tes e kit de germinação personalizado – Tenda ambiental
09:00 – 18:00 Atividades no espaço Ambiental
09:00 Palestra sobre o design identitário e a impor-
tância do posicionamento empreendedor – Palco Fly-In
10:00 Apresentação de habilidades e condução de 
cães de pastoreio – Arena de balões
11:00 Apresentação de cães de obediência e guarda 
– Arena de balões
11:00 Radiola Samba Soul – Palco Fly-In
12:00 Rodrigo Seimetz – Palco Fly-In
13:00 Banda Marcial Desbravadores Lobos da Ilha – 
Palco Fly-In
14:30 Abertura Maio Amarelo – Escolinha de Trânsi-
to da PRE, CFC, agentes de trânsito, BM – Palco Fly-In
15:00 Palestra: caminhos para patrimônio cultural 
imaterial entre estado e municípios – Palco Fly-In
15:45 Desafio do travessão & x1 de mini goleira – Es-
paço esportivo
16:00 Voo Fiesta – Arena de balões
16:00 Roda de conversa sobre artesanato: modo de 
fazer artesanato com palha de butiá – Palco Fly-In
17:00 Nova Onda Worship – Palco Fly-In
18:00 Apresentação do painel de pilotos participan-
tes do 34° Festival Internacional de Balonismo
19:00 Abertura oficial – Palco Fly-In **Desfile de 
Abertura**, Banda da Brigada Militar
19:00 Night Glow – Balões iluminados
20:00 Banda Kadosh – Palco Fly-In
21:00 Show Misael Monteiro
21:30 Show gospel com Anderson Freire

DIA 2/5 | QUINTA
07:00 Abertura dos portões – Espaço Rural – Praça 
de Alimentação – Espaço Artesanato

07:00 Voo da Manhã
08:00 Abertura Feira Comercial
08:00 – 18:00 Atividades no espaço esportivo
08:00 – 18:00 Arena de beach tennis, voleibol e 
futvolei aberta ao público
09:00 Abertura dos brinquedos do parque de diver-
sões
09:00 – 18:00 Escolinha de trânsito do CRBM
09:00 – 18:00 Atividades no espaço ambienta -  
PATRAM RS – Animais taxidermizados e exposição
09:00 Entrando pelo cano – Teatro para rede de edu-
cação municipal e estadual – Palco Raposa
11:00 Apresentação Border Collie cão de raça – Are-
na de balões
11:00 Apresentação artística com Arte e Movimento 
Guarita – Palco Fly-In
12:00 Joana Azevedo – Palco Fly-In
13:00 Apresentação de habilidades e condução de 
cães de pastoreio – Arena de balões
14:00 Entrando pelo cano – Teatro para rede de edu-
cação municipal e estadual – Palco Raposa
14:00 Escola de Música Larissa Leffa – Palco Fly-In
14:30 Show tributo a Tim Maia – Palco Fly-In
15:00 Desafio do travessão – Espaço esportivo & X1 
de mini goleira
15:30 Show da banda Pedro Ernesto Denardin – Pal-
co Fly-In
16:00 Voo Fiesta – Arena de balões
18:00 Invernada CTG Porteira Gaúcha – Palco Fly-In
19:30 Show do Baitaca – Palco Fly-In
20:00 Night Glow – Balões iluminados com numera-
ção
20:30 Show do Dom Vittor – Palco Fly-In
21:30 Acústicos e Valvulados – SETUR RS – Palco 
Principal
22:30 Papas da Língua – Palco Raposa
00:00 Show do MC Jean Paul – Palco Raposa

DIA 3/5 | SEXTA
07:00 Abertura dos portões 
07:00 Voo da Manhã
08:00 – 18:00 Atividades no espaço esportivo
08:00 – 18:00 Arena de beach tennis, voleibol e 
futvolei aberta ao público

08:00 Apresentação de danças folclóricas árabes 
com Simone Arruda Dutra – Palco Fly-In
09:00 – 18:00 Atividades no espaço Ambiental  – 
PEVA: Exposição de banners e jogos educativos
09:00 Entrando pelo cano – Teatro para rede de edu-
cação municipal e estadual – Palco Raposa
11:00 Cachacinha e Os Rapazes – Palco Fly-In
13:00 Batalha da Pista (Batalha de rimas no Hip Hop) 
– Palco Fly-In
14:00 Entrando pelo cano – Teatro para rede de edu-
cação municipal e estadual – Palco Raposa
16:00 Desafio do travessão – Espaço esportivo & X1 
de mini goleira
16:00 Homenagem a voz que marcou os festivais – 
ao ilustre Nelson Peres – Palco Fly-In
16:00 Voo Fiesta – Arena de balões
18:00 Show do Guri de Uruguaiana – Palco Fly-In
20:00 Night Glow – Arena de balões
21:00 Show Clube do Pagode – Palco Fly-In
22:00 Grupo Sambô – Palco principal
23:30 Denis DJ – Palco principal
01:00 Baile do Finna – Palco principal

DIA 4/5 | SÁBADO
07:00 Abertura dos portões 
07:00 Voo da Manhã
08:00 – 18:00 Atividades no espaço esportivo
08:00 – 18:00 Arena de beach tennis, voleibol e 
futvolei aberta ao público
08:30 Apresentação de habilidades e condução de 
cães de pastoreio – Arena de balões
09:00 – 18:00 Atividades no espaço Ambiental  – 
REVIS: Exposição de banners e jogos educativos
09:00 – 18:00 Escolinha de trânsito do CRBM
09:30 Apresentação de cães de obediência e guarda 
– Arena de balões
10:00 Apresentação do selo oficial da Capital Nacio-
nal do Balonismo
12:00 Banda Fórmula 1 – Palco Fly-In
13:00 Campeonato de Crossfit 2024 – Cross Fit Tor-
res – Arena de balões
14:00 Apresentação de dança do Centro Cultural 
Inge Margot – Palco Fly-In
15:00 Desafio do travessão & X1 de mini goleira – Es-

paço esportivo
15:00 Pagode di Casa – Palco Fly-In
15:00 Aulão de Kangoo e Jump com Vila’s Academia 
– Espaço esportivo
16:00 Voo Fiesta – Arena de balões
16:00 Apresentação de dança da Escola Camila Oli-
veira – Palco Fly-In
17:00 Samba da Mini
18:00 Dirty Mind – Palco Fly-In
20:00 Record Night Glow – Arena de balões – Todos 
balões juntos
21:30 Nanda Virtuozo
23:00 Marcos e Belluti
01:00 DJ Capu

DIA 5/5 | DOMINGO
07:00 Abertura dos portões 
07:00 Voo da Manhã
08:00 – 18:00 Atividades no espaço esportivo
09:00 – 16:00 Arena de beach tennis, voleibol e 
futvolei – Espaço esportivo
09:00 – 18:00 Atividades no espaço ambiental - 
GEMARS – banners e materiais osteológicos
09:00 – 18:00 Escolinha de trânsito do CRBM
09:00 Marcos Dias – Palco Fly-In
10:00 Apresentação de habilidades e condução de 
cães de pastoreio – Arena de balões
11:00 Apresentação de cães de obediência e guarda 
– Arena de balões
11:00 Rádio Vozes Ouvidas (Projeto CAPS Renascer) 
– Palco Fly-In
11:00 – 18:00 Doação de mudas nativas, semen-
tes e kit de germinação – Tenda ambiental
12:00 Sea of People – Palco Fly-In
15:00 Entrega da premiação aos pilotos – Palco Fly-In
15:00 Desafio do travessão – Espaço esportivo & X1 
de mini goleira – Espaço esportivo
16:00 Voo Fiesta – Arena de balões
16:00 Bloco Zé da Bandana (Projeto CAPS Renascer) 
– Palco Fly-In
18:00 Krru DJ – Palco Fly-In
19:00 Rodrigo e Vandion – Palco Fly-In
19:30 Lilly – Palco Principal
21:00 Bruno e Marrone – Palco Principal

(*Lembrando sempre que os voos dependem de condições climáticas favoráveis)
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Carlos Souza, de Torres, entre os reconhecidos com 
o Prêmio Prefeito Inovador 2024

O prefeito de Torres, Carlos Souza, 
recebeu um dos mais importantes 
prêmios de educação do Estado do 
Rio Grande do Sul durante o 4° Con-
gresso Gaúcho de Cidades Digitais e 
Inteligentes, que ocorre no Tri Hotéis 
(em Canela-RS) na quinta e sexta-
-feira (dias 25 e 26 de abril). Trata-se 
do Prêmio Prefeito Inovador 2024, 
sendo que Torres recebe o tributo 
pela implantação do Projeto Reco-
nhecimento Facial nas Escolas. O ato 
de entrega do Prêmio ao prefeito de 

Torres (acompanhado do Secretá-
rio Municipal de Educação, Alceu de 
Matos Scheffer) ocorreu nesta quinta 
(25), dentro da programação do 4º 
Congresso.

Trinta e um prefeitos foram sele-
cionados pela Rede Cidade Digital 
(RCD), organizadora do 4° Congresso 
Gaúcho de Cidades Digitais e Inte-
ligentes para o reconhecimento. A 
curadoria dos projetos abrange to-
dos os municípios do Estado, com 
um mapa dividido por associações de 

municípios. “A organização do evento 
seleciona aqueles projetos que mais 
se destacam em cada região e que de 
fato estejam implantados e gerando 
resultados positivos tanto para a ges-
tão, quanto para a população”, resu-
me o diretor da RCD, José Marinho.

 O 4° Congresso reúne prefeitos, 
gestores, servidores e especialistas 
para tratar de inovações que visam 
melhorar o atendimento ao cidadão 
através da transformação digital das 
administrações públicas. 

Executivo de Torres recebeu o Prêmio pela implantação do Projeto Reconhecimento Facial nas Escolas

Reconhecimento Facial nas escolas de Torres
Neste ano, a Prefeitura de Torres, 

através da Secretaria de Educação, 
oferece uma eficiente iniciativa tec-
nológica para a comunidade escolar 

que contribui em muito para o su-
cesso do ano letivo. Foi implanta-
do um sistema de reconhecimento 
facial que tem como objetivo evi-

tar a evasão escolar, controlando 
a frequência do aluno, ter maior 
comunicação com as famílias dos 
estudantes e até diminuir o desper-

dício de merenda. Os alunos foram 
previamente cadastrados e sempre 
que chegam à escola, passam pelo 

equipamento, que registra a pre-
sença deles através do reconheci-
mento facial.

Astrofotógrafo torrense fez belos registros da passagem 
do “Cometa do Diabo” pelo céu da região

Na última semana, o cometa 12/Pons-
-Brooks esteve ainda mais visível no céu do 
Brasil. Por estar em seu ponto mais próxi-

mo do Sol, observadores na Terra com boas 
condições climáticas puderam ter uma visão 
privilegiada do corpo celeste que ganhou o 

apelido de “Cometa do Diabo” pela estrutura 
em forma de chifres que aparenta ter.

No último sábado (20), o fotógrafo espe-
cializado em imagens astronômicas Gabriel 
Zaparolli conseguiu fazer um registro da 
passagem do cometa no céu de Torres (RS). 
Em uma composição feita com cerca de 180 
fotografias, o cometa surge sobre o morro da 
Guarita, atração turística da cidade.

"Logo no início da noite do dia 20 de abril 
de 2024, fui até a praia da Guarita, em Tor-
res/RS para fotografar o cometa 12P junto 
com os morros que tem dentro na praia", 
escreveu Zaparolli em seu Instagram "Foi um 
grande desafio por conta de estar próximo da 
Lua cheia e cheguei meio atrasado para cap-
turar o cometa. Porém, após montar tripé e 
configurar câmera rapidamente, programei 
para tirar em torno de 180 fotos para fazer 
empilhamento e obter um resultado melhor 

da cauda do cometa e menos ruido. Para mim 
obteve um resultado incrível e um sonho de 
capturar um cometa com a paisagem da mi-
nha cidade", completou Zaparolli, que publi-
ca os registros astronômicos que faz em seu 
perfil no Instagram.

Sobre o “Cometa do Diabo” – e como é 
possível tentar observá-lo

Descoberto em 1812 pelo astrônomo 
francês Jean-Louis Pons, o 12P/Pons-Brooks, 
popularmente conhecido como “Cometa do 
Diabo”, ganhou esse apelido devido a uma 
explosão em julho de 2023, que distorceu 
sua coma, ou seja a nuvem de poeira e gás 
que circunda o seu núcleo, em uma forma de 

chifres.
Segundo o Observatório Nacional (ON), 

desde o dia 7 de abril, observadores na re-
gião Nordeste do Brasil já têm conseguido 
fazer registros da passagem do cometa, mas 
foi no domingo (21) que ele atingiu a sua má-
xima aproximação ao Sol. No hemisfério Sul, 
a janela para observação do cometa deve se-
guir até junho. Segundo destacado pela CNN 
Brasil, para tentar avistar o Cometa do Diabo, 
os observadores devem olhar na direção oes-
te, próximo ao horizonte, pouco após o pôr 
do Sol, momento no qual o cometa deve es-
tar mais visível. Em abril, o Cometa do Diabo 
estará abaixo da constelação de Touro e, em 
maio, abaixo da constelação de Órion. 

Imagem feita pelo astrofotógrafo Gabriel Zaparolli mostra passagem 
do "Cometa do Diabo" pelo céu de Torres (Crédito: Gabriel Zaparolli)
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Ações de combate à fome ganham 
reforço de alimentos agroecológicos 

da Serra e região de Torres
FONTE – Centro Ecológico
______________________

Entre abril e dezembro, ali-
mentos agroecológicos de 42 
famílias agricultoras dos Núcleos 
Litoral Solidário e Serra Gaúcha 
da Rede Ecovida de Agroecologia 
irão somar em ações de combate 
à insegurança alimentar nessas 
regiões. Nos municípios de Três 
Cachoeiras, Torres, Caraá, Porto 
Alegre e Caxias do Sul, nove en-
tidades receberão os alimentos 
comprados pela Cooperativa de 
Produtores Econativa por meio 
do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) executado pela 
Companhia Nacional de Abaste-
cimento (Conab).

"É uma quantidade grande de 
banana, mas principalmente ba-
tata doce, moranga, aipim, repo-
lho e diversas outras hortaliças 
e frutas. É uma diversidade de 
alimentos, estimulando os agri-
cultores a diversificarem seus 
cultivos", pontua Anelise Becker, 
da Econativa. Becker destaca 

que, nos documentos da Rede 
Ecovida, são as mulheres as ti-
tulares de metade das famílias 
fornecedoras. “É uma presença 
de 50% de mulheres que partici-
pam desse projeto”.

Uma destas agricultoras é 
Nara Martins, de Torres. A famí-
lia dela já fornece para alimen-
tação escolar e há 20 anos tem 
uma banca na feira ecológica de 
Torres. Para Martins, é uma sa-
tisfação saber que seus produtos 

estão chegando à mesa de pes-
soas que não teriam condições 
de comprar. A comercialização 
vai garantir às famílias produto-
ras uma renda mensal em torno 
de R$ 1.600.

Natan Fernandes, jovem agri-
cultor de Três Cachoeiras, acre-
dita que sempre é importante 
ter várias formas de comercia-
lização, além das feiras ecológi-
cas e cooperativas de consumi-
dores.

Centro Ecológico é uma das entidades recebedoras
Durante a pandemia de co-

vid-19, a Sociedade Espírita 
Caminho da Luz, em Torres, 
começou a distribuir kits bási-
cos de alimentação e limpeza. 
Desde então, todas as sextas-
-feiras, o Centro Ecológico con-
tribui com bananas orgânicas 
doadas pela Leal Comércio de 

Produtos Ecológicos, de Três 
Cachoeiras. Agora, por meio 
do PAA, a ONG está entregan-
do também outros produtos 
ecológicos. 

“Só fazemos (os kits básicos) 
porque temos doação”, explica 
a voluntária Marilei de Lima 
Dutra. Ela calcula em 130 o nú-

mero de famílias beneficiadas 
por esta ação articulada prin-
cipalmente pelo voluntário 
Laércio Meirelles. O agrônomo 
e escritor avalia que este pro-
grama retomado pelo governo 
federal é mais um esforço no 
sentido de atender a urgência 
social do combate à fome. 

Cabide Solidário é realizado no bairro 
Guarita, por meio do CRAS e CRM

Na tarde da última quarta-
-feira (24 de abril), a Secreta-
ria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos por 
meio do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS) e 
do (CRM) Centro de Referên-
cia da Mulher Pricila Selau, 
realizou o Cabide Solidário no 
Bairro Guarita. A ação é uma 
continuidade das iniciativas 
realizadas no ano anterior, em 

que outros bairros foram con-
templados.

“O Cabide Solidário tem o 
intuito de, além de distribuir 
roupas e agasalhos as famílias 
em situação de vulnerabilida-
de social, fazer uma aproxima-
ção com os territórios levando 
informação sobre os serviços e 
equipamentos da Secretaria. A 
ação distribuiu peças de rou-
pas femininas, masculinas e 

infantis. Também foram distri-
buídos materiais informativos 
da Secretaria e do CRM”, Res-
salta a Prefeitura de Torres.

A secretária da Pasta, Helvia 
Sanae Mano, em sua fala às 
pessoas presentes, ressaltou 
que “buscar a informação e 
esclarecer as dúvidas é sem-
pre o melhor caminho para a 
obtenção de direitos”. (FONTE 
– Prefeitura de Torres)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vice-pre-
sidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos vereado-
res Cláudio da Silva de Freitas e Dilson Mauro Jardim Boaventura 
(MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 12a Sessão 
Plenária Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatu-
ra, às 16h, do dia 22 de abril de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla 
Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó 
Miguel Zeferino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés 
Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Sil-
vano Gesiel Carvalho Borja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 168, de 12 de abril de 2024, Poder Executivo, encaminhan-
do resposta ao Pedido de Informações nº 82/2024, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 169, de 12 de abril de 2024, Poder Executivo, encaminhan-
do resposta ao Pedido de Informações nº 75/2024, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 170, de 12 de abril de 2024, Poder Executivo, encaminhan-
do resposta ao Pedido de Informações nº 74/2024, do Ver. Moisés 
Trisch.
Ofício nº 42, de 11 de abril de 2024, da Secretaria Municipal de 
Educação, encaminhando convite para a Abertura Oficial dos Jogos 
Escolares de Torres 2024, que ocorrerá em 26 de abril de 2024, às 
09h15min, no Ginásio da EMF Zona Sul.
Ato do Ministério das Comunicações, encaminhando PNO Plano 
Nacional de Outorga de Rádio Comunitária 2023/2024, com a rela-
ção dos Municípios que tem canal de Rádio Comunitária, para que os 
interessados possam se habilitar e concorrer a esse canal.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 1ª SESSÃO
Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2024, do Ver. Jacó Miguel Ze-
ferino, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres ao Ilus-
tríssimo Senhor Paulo Ricardo de Oliveira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 08/2024, do Ver. Cláudio da Silva 
de Freitas, que concede Título de Cidadã Emérita de Torres a Ilustrís-
sima Senhora Renilda Fernandes da Silva Capovilla.
Projeto de Decreto Legislativo nº 09/2024, do Ver. Moisés Trisch, 
que concede Título de Cidadão Emérito do Município de Torres ao 
médico Flávio da Silva Cardoso.
Projeto de Decreto Legislativo nº 10/2024, da Vera. Carla Rodrigues 
Daitx, que concede o Título de Cidadão Emérito do Município de 
Torres ao senhor Osmar Pinto de Souza.
Projeto de Decreto Legislativo nº 11/2024, do Ver. Luciano Raupp, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres ao 
senhor Marcelo Araújo Simões.
Projeto de Decreto Legislativo nº 12/2024, do Ver. Fábio da Rosa, 
que concede o título de Cidadão Honorário do Município de Torres 
ao senhor Arlindo Teixeira.
Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2024, do Ver. Rogério Evaldt 
Jacob, que concede Título de Cidadão Emérito do Município de Tor-
res ao senhor Hélio Krás Borges.
Projeto de Lei nº 58/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
que denomina via pública, no bairro Salinas, neste município: Rua 
Balbino da Rocha.
Projeto de Lei nº 59/2024, do Ver. Igor Beretta, que denomina via 
pública, no Loteamento Jardim Monte Carlo, Praia Itapeva na cidade 
de Torres: Rua Olegário Cardoso Rolim.
Projeto de Lei nº 60/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que institui 
a campanha municipal de incentivo a doação de cabelo para pessoas 
em tratamento de câncer, a ser realizada anualmente na semana do 
dia nacional de combate ao câncer.
Projeto de Lei nº 61/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade de fornecimento de cadeira de rodas ou equi-
pamento similar por parte das farmácias, supermercados e shoppings 
no município de Torres para utilização por pessoas com mobilidade 
reduzida e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 62/2024, do Ver. Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente Lei 
Orçamentária.

Projeto de Lei nº 63/2024, dos vereadores Luciano Raupp, Rafael 
Silveira, Cláudio da Silva de Freitas e Igor Beretta, que dispõe so-
bre o estacionamento temporário e rotativo em frente às edificações 
de consultórios e clínicas de Fisioterapia e Terapia Ocupacional no 
Município.
Projeto de Lei nº 64/2024, do Poder Executivo, que autoriza prorro-
gar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.

PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei Complementar nº 01/2024, da Mesa Diretora, que al-
tera dispositivos da Lei Complementar nº 68, de 03 de fevereiro de 
2016, que dispõe sobre o Plano de Cargos e Carreira dos Servidores 
da Câmara Municipal de Torres e dá outras providências.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2024, do Ver. Dilson Mauro Jar-
dim Boaventura, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres 
ao ilustríssimo Senhor Ademar Manoel Ricardo.
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2024, do Ver. Silvano Gesiel 
Carvalho Borja, que concede o Título de Cidadão Emérito do Muni-
cípio de Torres ao Laurinei Monteiro Rodrigues.
Projeto de Decreto Legislativo nº 05/2024, do Ver. Rafael Silveira, 
que concede Título de Cidadão Honorário do Município de Torres ao 
Senhor Marcelo Guidi Campos.
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2024, do Ver. Gibraltar Pedro 
Cipriano Vidal, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres 
ao ilustríssimo Senhor Sérgio Luís Höpner.
Projeto de Lei nº 56/2024, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fixa-
ção dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Secretários do 
Município de Torres para o quatriênio de 2025/2028.
Projeto de Lei nº 57/2024, da Mesa Diretora, que dispõe sobre a fi-
xação dos subsídios dos Vereadores da Câmara Municipal de Torres 
para a Legislatura 2025/2028.

PROJETO – 3ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 02/2024, da Mesa Diretora, que altera e re-
voga dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, 
que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de Tor-
res.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 159/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que requer autorização para 
participar do curso “Assessoramento Legislativo: Apoio Estratégico 
aos Vereadores – Comunicação Política, Orçamento Público Muni-
cipal e Orçamento Impositivo, Da Ideia à Lei: Elaboração e Análise 
de Projetos de Lei, Desenvolvimento de Políticas Públicas Locais, 
Procedimentos Legislativos Municipais, Calendário Eleitoral e De-
sincompatibilizações”, entre os dias 07 a 10 de maio de 2024, em 
Porto Alegre/RS.
Nº 160/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Luis Christovam 
Correa, por seu falecimento.
Nº 161/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encaminha-
mento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Ricardo Trunfo, 
por seu falecimento.
Nº 162/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que requer 
Moção de Apoio à minuta do projeto de lei que visa reestruturar o 
regime jurídico aplicável ao plano de carreira do quadro de pessoal 
Técnico Ensino Médio, Técnico Profissionalizante – Técnico Agrí-
cola, Técnico em Viticultura e Técnico em Enologia do Estado do 
Rio Grande do Sul.
Nº 163/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação a senhora Rosimeri de 
Fátima Guedes de Jesus, que representou o nosso município no dia 
14/04/24 no campeonato, estreantes de fisiculturismo, no salão de 
Atos da PUCRS – Porto Alegre/RS.
Nº 164/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o enca-
minhamento de Moção de Congratulações a Renata Teixeira Santos 
moradora de Torres que, participou no último domingo (14), em Por-
to Alegre, do campeonato de estreantes da Confederação Brasileira 
de Musculação, Fisiculturismo e Fitness (CBMFF – IFBBRS Brasil), 
consagrando – se TOP 4 na categoria bikini fitness acima de 1,66 cm.
Nº 165/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulações a torrense Ana Paula 
Magnus Filho (Paulinha), participou no último domingo (14), em 
Porto Alegre, do campeonato de estreantes da Confederação Brasi-

leira de Musculação, Fisiculturismo e Fitness (CBMFF – IFBBRS 
Brasil), consagrando – se TOP 1 na categoria bikini acima de 1,66 
cm, TOP 1 na categoria Fit Paris, e Campeã Overal Bikini.
Nº 166/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para o Diretor 
da Câmara participar de curso “Assessoramento Legislativo: Apoio 
Estratégico aos Vereadores – Comunicação Política, Orçamento Pú-
blico Municipal e Orçamento Impositivo, Da Ideia à Lei: Elaboração 
e Análise de Projetos de Lei, Desenvolvimento de Políticas Públicas 
Locais, Procedimentos legislativos municipais, Calendário Eleitoral 
e Desincompatibilizações”, a realizar-se nos dias 07, 08, 09 e 10 de 
maio de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 167/2024, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Borja, Dil-
son Mauro Jardim Boaventura, Rogério Evaldt Jacob, Rafael Silvei-
ra e Igor Beretta, que requer autorização para participar do curso 
“Assessoramento Legislativo: Apoio Estratégico aos Vereadores 
– Comunicação Política, Orçamento Público Municipal e Orçamen-
to Impositivo, Da Ideia à Lei: Elaboração e Análise de Projetos de 
Lei, Desenvolvimento de Políticas Públicas Locais, Procedimentos 
Legislativos Municipais, Calendário Eleitoral e Desincompatibili-
zações”, a realizar-se nos dias 07 a 10 de maio de 2024, em Porto 
Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 156/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder Exe-
cutivo construir estações de carga e recarga para a ELETROMO-
BILIDADE, além dos automóveis e motociclos, também veículos 
elétricos para pessoas com mobilidade reduzida.
Nº 157/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo sinalizar a esquina das ruas: Borges de Medeiros, com 
Manoel de Matos Pereira e Av. José Bonifácio, e pintar FAIXAS DE 
SEGURANÇA, por ter naquele cruzamento grande movimentação 
de pedestres.
Nº 158/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Diretor da Corsan de Torres que seja feito o conserto de cano 
na Rua Presidente Kennedy, esquina com a Rua Manoel de Oliveira 
Carneiro, em Vila São João (na parte do morro).
Nº 159/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que indica 
ao Diretor da CEEE Equatorial que seja feito a troca de poste na Rua 
Presidente Kennedy, em frente ao número 169, em Vila São João.
Nº 160/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica ao 
Poder Executivo a implantação de quebra-molas na Rua Santa Hele-
na, via pública que limita os Bairros São Francisco de Assis, com o 
Bairro Guarita, nesta Cidade.
Nº 161/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica a 
EGEA/CORSAN, que faça o conserto do buraco e o reparo no calça-
mento da Rua José Guilherme Raupp, esquina  com a  Rua José Ne-
reu Quartiero, no Loteamento Morada das Palmeiras, nesta Cidade.
Nº 162/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Executivo 
que seja colocada duas lombadas na Av. Silva Jardim, 1568, em fren-
te ao edifício Taipei, em ambos os sentidos da via.
Nº 163/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder Executivo 
que seja efetuada a colocação de uma rótula pequena no ponto de 
encontro entre as ruas Firmino Paim e Pedro Cincinato Borges, bem 
como dois redutores de velocidade na Rua Firmino Paim.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 91/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita ao 
Poder Executivo informações quanto as coordenadas geográficas li-
mítrofes conforme mapa em anexo.
Nº 92/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto as ações que implementa para diminuir o 
Déficit Habitacional no Município.
Nº 93/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita informações 
ao Poder Executivo sobre as operações que efetivou desde 2016, na 
Gestão da BASE DE DADOS do Órgão Municipal, com  ênfase as 
soluções dos problemas de cadastros, informações e processos entre 
as Secretarias.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 266/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a implantação de um que-
bra-molas na Rua Manoel Fortunato de Souza, esquina com a Rua 
Cirilo da Luz.
Nº 267/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a capina de meio-fio e a 
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limpeza do valo da Rua Padre Réus, em Vila São João.
Nº 268/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto ao recolhimento de lixo 
da Rua Castelo Branco, em Vila São João.
Nº 269/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto de cano 
quebrado na Rua Presidente Kennedy, esquina com a Rua Manoel 
de Oliveira Carneiro, em Vila São João (parte do Morro).
Nº 270/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto ao conserto de calça-
mento na Rua Manoel de Oliveira Carneiro em frente ao número 
95, em Vila São João.
Nº 271/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a capina e limpeza de 
meio-fio da Rua Belmiro Agostin na Praia Real.
Nº 272/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao problema de desnível no asfalto 
na Rua Luiz Gonzaga Capaverde, esquina com a Rua Arthur Ma-
noel Scheffer, no Igra Norte.
Nº 273/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita ao Po-
der Executivo providências quanto ao patrolamento e colocação 
de base graduada na Rua Enedir Cunha, no Bairro São Brás, neste 
Município.
Nº 274/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a limpeza do valo Sanga da olho d´água, 
ao lado dos Móveis Goulart.
Nº 275/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que solicita ao Poder Execu-
tivo providências quanto a limpeza de pluvial na Rua Manoel de 
Lima Porto com a Rua Alexandrino de Alencar.
Nº 276/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto a roçada de grama da 
Rua Belmiro Agostin, na Praia Real.
Nº 277/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuada a pintura das lombadas 
da cidade.
Nº 278/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto a reforma do abrigo de 
ônibus na Rua Recife, no Bairro São Francisco.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Falou sobre a festa de confraternização dos 44 
anos do PT, o maior partido da América Latina. Fez breve histórico 
com nome dos ex-presidentes do partido no litoral. Agradeceu a 
todos que colocaram seus nomes à disposição do partido para as 
eleições desse ano. Teceu à história do Governador Olívio Dutra e 
suas ações enquanto político.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre a importân-
cia de ações preventivas em relação aos ataques em escolas do 
país. Elencou o crescente número de casos desse tipo no decorrer 
dos anos. Disse que “estamos sempre atrasados em relação a es-
sas situações”. Destacou as situações de bullyng que colaboram 
para esses fatos. Em conversa com especialistas, foi informado 
que o diálogo entre pais e filhos e atividades esportivas em escolas 
colaboram para que situações de crise que chegam a ataques po-
deriam ser evitadas. Sugeriu que controle de acesso, treinamento 
para colaboradores, iluminação apropriada, sistemas de alerta, câ-
meras de segurança, botão de pânico e boa relação com vizinhos 
das escolas, poderiam mitigar tais ataques. Propôs aos vereadores 
da Casa um Projeto de Lei ou Indicação ao Executivo voltado a 
essa temática.

Ver. Igor Beretta: Relatou que enviou Pedido de Informações à 
Secretaria de Educação sobre os funcionários que receberam ho-
ras extras excessivas. Questionou qual a dificuldade em apresentar 
essas informações. Lamentou por ter que fazer pela terceira vez o 
mesmo pedido à Administração. Disse que a Secretaria de Obras 
tem uma garagem que funciona muito mais como depósito, pois 
não tem sequer uma cobertura para os ônibus do município. Co-
brou do Executivo um concurso público para os professores que 
frequentemente têm deixado o município em busca de melhores 
salários em cidades próximas. Relatou que a EMEI São Francisco 
está há duas eleições com obras inacabadas, sabendo-se que nessa 
escola não há mais vagas pela falta de espaço físico. Teceu críticas 
ao Secretário de Educação por expressões que usou em audiência 
pública na semana anterior. Falou que o prédio usado atualmente 
pela Educação, que será cedido para a implantação de IF, foi com-
prado sem função imediata, um verdadeiro descaso com o dinheiro 
do contribuinte.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Externou seus sentimentos à fa-
mília do senhor Hélio Dimer, falecido há poucos dias. Agradeceu 
ao Gerente da Corsan pela manutenção de um buraco, aberto pela 
empresa, na Avenida do Riacho. Solicitou que o Executivo faça o 
corte de grama e mato no Parque da Guarita. Falou sobre a audi-
ência pública, realizada na semana anterior, para a implantação de 
um IF em Torres. Disse que esse sonho está se realizando. Disse 
que apresentou ao prefeito, em junho de 2021, uma proposta de 
implantação do IF em Torres, e que no mesmo ano a proposta foi 
protocolada no MEC. Sugeriu a adoção de um projeto de primeiros 
socorros e enfrentamento à violência doméstica pelas escolas do 
município. Citou uma série de leis voltadas à proteção das vítimas 
de violência nas mais diversas situações. Convidou a população a 
participar do 34º Festival Internacional de Balonismo, que ocorre 
em abril, citando personalidades de destaque no esporte.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Falou que a Comunidade do 
Jacaré novamente ficou sem luz. Lamentou que, mesmo depois 
de ter ligado insistentemente para a Equatorial, não foi atendido. 
Disse que durante as convocações, os representantes da empresa fi-
zeram discursos bonitos, mas que mesmo assim não há explicação 
para um serviço tão precário. Relatou que seguidamente é atendi-
do pela Corsan, que passou por privatização muito semelhante à 
da Equatorial, mas com atendimento bem melhor. Parabenizou as 
atletas Rosemary Guedes, Renata Teixeira e Ana Paula Magnus, 
que participaram de competição de fisiculturismo em Porto Alegre. 
Enalteceu o atleta Marcos Pereira que participou de corrida impor-
tantíssima em Içara. Pediu que o Executivo faça a manutenção do 
Parque da Guarita e da ciclovia da Lagoa do Violão.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Parabenizou seu tio To-
maz e esposa que completam 50 anos de matrimônio no final de 
semana. Desejou o mesmo ao casal Betinho e Irene que comple-
taram bodas. Convidou a população a participar do 34º Festival 
Internacional de Balonismo com início em abril.

Ver. Fábio da Rosa: Agradeceu ao Secretário Mauro que fez a ma-
nutenção da Rua Castro Ramos, com limpeza e roçada. Pediu que, 
se possível, finalizem o pluvial da mesma rua. Parabenizou a fren-
te de trabalho que tem sua origem em programa da Secretaria de 
Bem Estar Social. Pediu que a população fique mais atenta quanto 
à prevenção da Dengue. Informou que há esgoto extravasando em 
vários pontos da cidade, e que um dos motivos do extravasamento 
se dá pelo entupimento com óleo de cozinha que empedra a areia 
nos dutos. Disse que na Avenida Bento Gonçalves surge, quase que 
todo dia, algum cano quebrado. Sugeriu que esses canos possam 
ser de amianto, atualmente descartado pela ineficiência. Pediu a 
substituição dos mesmos. Explicou que a rótula na entrada do Pas-
so de Torres tem como objetivo bloquear os caminhões que evitam 
a fiscalização do posto do ICM. Disse que os Institutos Federais 
estão em greve por reivindicar aumento salarial por parte do Go-
verno Federal. Afirmou que o município tem aumentado a cada ano 
o orçamento da Saúde, bem acima dos 15% exigidos por lei.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Falou sobre a gravidade dos efeitos 
da Dengue, que tem acometido a muitos cidadãos. Sugeriu o uso 
de caminhões com fumacê para combate ao mosquito. Pediu que a 
população contribua no combate à endemia, evitando caixas d'água 
sem tampa e vasos com água acumulada. Pediu ao Executivo que 
procure manter a estrada do cemitério em dia quanto à manuten-
ção. Falou que seguidamente acontecem cortejos no local, fato que 
exige uma maior atenção para aquela via.

Ver. Luciano Raupp: Desejou toda sorte do mundo ao Secretário 
de Turismo, responsável pela execução do 34º Festival Interna-
cional de Balonismo. Assegurou que o festival cresceu muito nos 
últimos anos, o que exige atrações mais relevantes. Agradeceu aos 
colegas que assinaram o “Projeto da Fisio”, assegurando que todos 
os seus projetos serão abertos para mais assinaturas em suas auto-
rias. Reconheceu que o município tem investido na Saúde acima do 
obrigatório por lei, destacando que os outros municípios deveriam 
buscar maior investimento na área, pois Torres banca grande parte 
desses custos. Sugeriu a criação de convênio com o Hospital Nossa 
Senhora dos Navegantes e Posto de Pronto Atendimento. Quanto à 
fala do vereador que o antecedeu, disse que há muitos motoristas e 
que, devido às suas atribuições, muitos necessitam de horas extras. 
Informou que está dando andamento à colocação de salas modula-
res em escolas do município.

Ver. Jacó Miguel: Disse que quase a metade do FUNDEB é usado 
para pagar o passivo atuarial do município. Afirmou que pode ser 

um ato legal, mas não é moral. Falou que o município tem apenas 
oito funcionários para combate à Dengue, e que o problema não é 
da Secretária, mas do Chefe do Executivo. Quanto ao ataque nas 
escolas, disse que o reconhecimento facial está acontecendo dentro 
das escolas, mas que o correto seria fora. Fez menção aos 45 anos 
de história da OAB em Torres, assegurando que a entidade não per-
tence aos advogados, mas à população. Destacou que os advogados 
colaboram para a boa administração da justiça.

Ver. Moisés Trisch: Relatou que um munícipe teve de pagar R$ 
2.844,00 pela ligação de água da Corsan, caso que se assemelha ao 
de outra munícipe que pagou valor parecido pelo mesmo serviço. 
Esclareceu que não é contra a reperfilagem asfáltica feita pelo muni-
cípio, mas pela má aplicabilidade nas vias da cidade, e que repassa 
as reclamações dos munícipes. Quanto à greve dos professores do 
IF, informou que ela se dá pelos salários baixos que foram conge-
lados na administração do ex-presidente Bolsonaro. Falou sobre os 
baixos salários e falta de autonomia dos professores municipais. 
Assegurou que o ex-secretário de bem-estar social não fez nada na 
pasta em sua administração, e que, se pudesse, assumiria as chaves 
para indicar uma pessoa para o cargo. Disse que todos os programas 
da Secretaria de Bem Estar Social tem apenas programas federais.

Ver. Rafael Silveira: Disse que o colega de Casa, ao afirmar que o 
vereador Moisés é contra a reperfilagem, o fez por saber que ele foi 
contra o empréstimo captado para asfaltamento das vias do municí-
pio. Disse ainda que o vereador citado fez ao Executivo um pedido 
de asfaltamento  decorrente do projeto ao qual foi contrário. Disse 
que o Posto de Pronto Atendimento não deveria deixar o entorno 
do Hospital do município por entender que essa distância prejudica 
o processo de atendimento para Raios X ou tomografias. Elencou 
algumas dificuldades da Saúde quanto ao atendimento, e as reclama-
ções dos munícipes, em virtude do mau atendimento da terceirizada. 
Sugeriu que o município encampe um valor mensal para que o PA 
seja instalado no hospital municipal. Afirmou que, se a administra-
dora lançar mão da administração do Hospital, será o município 
quem deverá fazer a gestão da instituição. Em sua opinião, um caso 
insustentável.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Informou que o novo Código 
Civil está em trâmite no Congresso Nacional com uma série de mo-
dificações. Citou temas sensíveis como família, aborto, identidade 
woke e ideologia de gênero. Alguns, bastante contrários à vontade 
da população. Disse que o estudo está com mais de trezentas pági-
nas. Destacou que também há temas que precisam ser atualizados, 
pois são comuns na sociedade atual. Mostrou-se contrário à nova 
proposta do Código Civil que classifica o feto com potencialidade 
de vida humana pré-uterina e uterina, mas que nessas fases, não 
se trataria de vida humana. Questionou também a proposta de que 
crianças e adolescentes teriam autonomia sobre seu corpo, até mes-
mo para cirurgias de resignação sexual, sem consentimento dos pais.

TRIBUNA
Dérick Machado da Silva, Secretário Municipal de Turismo: 
Conclamou a todos para participarem do 34º Festival Internacional 
de Balonismo, que ocorre de 1º a 5 de abril. Informou que o evento 
contará com aproximadamente 80 balões vindos de vários países. 
Convidou os vereadores a participarem da abertura no dia 1º, com o 
lançamento oficial do selo oficial de Torres como Capital Nacional 
do Balonismo. Agradeceu aos vereadores e presidente da Casa pela 
oportunidade de divulgar o evento.
……………..

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 131/2009) 
e de Acesso à Informação, o Presidente do Legislativo, convida a 
todos para acessarem o novo site da Câmara Municipal de Tor-
res https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e visu-
ais, a nova plataforma permite à população ficar por dentro dos 
principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo real, 
através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comunidade 
mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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O 32º Rodeio Crioulo Nacio-
nal do CTG Rincão de Estância 

iniciou nesta quinta-feira (25 
de abril) e segue até o domingo 

(28) em Arroio do Sal. O evento 
é uma realização do CTG Rin-

cão de Estância, com o apoio 
da prefeitura de Arroio do Sal e 

a Secretaria 
de Turismo, 
Esporte, Ju-
ventude e da 
Cultura.

O Rodeio 
irá contar 
com mui-
tas atra-
ções, sendo 
d e s t a q u e s 
os shows 
de: JJSV 

(25 de abril), Jonathan Pache-
co (26/04) , Tchê Barbarida-
de (26/04), Gabriel Expresso 
(27/04) e Bailaço (27/04). Serão 
diversas provas de laço, dividi-
das por faixa etária e níveis de 
habilidade diferentes, incluindo 
duplas, programação artística 
(com premiação para as melho-
res coreografias) e muito tradi-
cionalismo gaúcho.

Mais informações pelos fone/
whats 51 982295155 (Maurí-
cio), 51 993808709 (Ariane) e 
51 999849615 (Danielle)

32º Rodeio Crioulo Nacional do CTG Rincão 
de Estância ocorre até domingo (28) em Arroio do Sal

Tendo em vista a interdição do trân-
sito de veículos de carga com peso aci-
ma de 10 toneladas na Ponte que liga 
Torres ao Passo de Torres – determina-
da pela Justiça gaúcha - o município de 
Torres iniciou a fixação de novas placas 

de alerta, que já constavam no local, 
além de destacamento de funcionários 
para fiscalização do trânsito. Ainda, 
na quarta-feira (24) já estavam sendo 
instaladas barreiras físicas de concre-
to, objetivando o estreitamento da 

via. Também está 
sendo analisada 
a instalação de li-
mitador de altura, 
medidas que evi-

tam o tráfego de caminhões.
Apesar da sinalização já existente, 

além de fiscalização regular, a Prefeitu-
ra de Passo de Torres também investiu 
em uma infraestrutura com barreiras 
físicas para fazer o bloqueio do trânsi-
to de veículos pesados no local. “Está 
sendo construído nesta semana um 
canteiro que vai permitir apenas a pas-
sagem de veículos leves. Além disso, a 
obra contempla sinalização com placas 

e pinturas, drenagem e recuperação da 
pista na cabeceira da ponte”, salientava 
a Prefeitura do Passo de Torres.

A ponte de concreto, como popular-
mente é conhecida, possui dois nomes. 

Uma Lei Municipal de Passo de Torres 
a denomina ponte Anita Garibaldi. Já 
uma legislação estadual do RS a no-
meia como ponte interestadual José 
Mário Soares Noronha.

GERAL

Justiça determina interdição do tráfego para 
veículos pesados na ponte sobre o rio Mampituba

A pedido do Ministério Público do Rio 
Grande do Sul (MPRS) em Torres em ação 
civil pública (ACP), a Justiça determinou 
liminarmente, na última sexta-feira (19 de 
abril), a interdição do trânsito de quais-
quer veículos de carga com peso acima 
de 10 toneladas pela Ponte Interestadual 
José Mário Soares Noronha (sobre o Rio 
Mampituba) – também chamada Ponte 
Anita Garibaldi - permitindo apenas trân-
sito de veículos leves com velocidade re-
duzida.

Determinou, ainda, o controle rigoroso 

do cumprimento da interdição, mediante 
a fixação de placas de alerta, barreiras fí-
sicas para veículos de carga (limitador de 
altura e largura), destacamento de funcio-
nários para fiscalização do trânsito, entre 
outras medidas que se mostrem necessá-
rias, tudo sob pena de multa no valor de 
R$ 10 mil por dia de atraso, a ser revertida 
em favor do Conselho Comunitário Pró-
-Segurança Pública (CONSEPRO).

A ACP, assinada pela promotora de 
Justiça Dinamárcia Maciel de Oliveira, foi 
ajuizada contra os municípios de Torres 

(RS), e Passo de Torres (SC), devido à ocor-
rência de danos estruturais sobre a ponte 
de concreto. Ela alegou a necessidade de 
execução de manutenção corretiva com 
brevidade, em razão de apresentar consi-
derável deterioração nos perfis metálicos 
de sustentação do tabuleiro da ponte. “Os 
problemas envolvem questões de patri-
mônio degradado, risco ambiental, mas 
preponderante mesmo é a segurança dos 
usuários, evitando-se o agravamento do 
quadro e o risco futuro de uma tragédia”, 
justifica Dinamárcia. 

A pedido do MPRS, após ação civil pública (ACP), a Justiça determinou liminarmente a interdição do trânsito de quaisquer veículos de carga com peso 
acima de 10 toneladas pela ponte José Mário Soares Noronha (também chamada Ponte Anita Garibaldi)

Medidas já sendo tomadas 

Ponte que cruza o Rio Mampituba, com barreiras de concreto 
sendo instaladas na quarta-feira (FONTE - A FOLHA Torres)

Município do Passo de Torres também instalava 
barreiras na ponte nesta quarta (24)

Em suas redes sociais, a Prefeitu-
ra do Passo de Torres (SC) mostrou 
certo descontentamento com a de-
cisão de interdição da ponte – em 
ação movida pelo Ministério Público 
gaúcho e acatada pela justiça -  lem-
brando que laudo técnico recente 

não demonstrava risco de queda 
da ponte. “Quanto às condições da 
Ponte Anita Garibaldi (José Mário 
Soarez), um laudo técnico realizado 
em 2023 pelos Engenheiros Civis Es-
tevam Ricardo e Adilson José Mar-
cos revelou que, apesar dos danos 

aparentes, a estrutura da ponte não 
apresenta risco iminente de queda. 
São problemas relacionados princi-
palmente à estética que serão cor-
rigidos com intervenções pontuais”.

Nesta quinta-feira (25), já eram 
vários relatos nas redes sociais de ci-

dadãos questionando os engarrafa-
mentos, provocados em especial na 
Avenida Benjamin Constant (Torres) 
e Rua Manoel Laurentino Machado 
(Passo de Torres), em decorrência 
das barreiras na ponte e consequen-
te lentidão no trânsito.

Questionamento da Prefeitura do Passo de Torres (e engarrafamentos)
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Nova Sede de Eventos de Arroio do Sal será inaugurada nesta sexta (26)
Na sexta-feira, 26 de abril, às 

18h, a Prefeitura de Arroio do 
Sal irá inaugurar a nova Sede 
de Eventos da municipalidade. 
Este evento marcante será re-
alizado junto ao CTG Rincão de 

Estância, prometendo ser uma 
celebração de cultura e comu-
nidade.

“Convidamos todos a se 
juntarem a nós neste início de 
uma nova era para os eventos 

da cidade. Venha fazer parte 
desta celebração!”, ressalta a 
Prefeitura de Arroio do Sal. O 
evento integra a programação 
pelo aniversário do município 
(celebrado dia 25 de abril).

Abertas inscrições em Arroio do 
Sal para qualificação profissional 

de Técnicas de Vendas e Negociação
Uma excelente oportuni-

dade de qualificação profis-
sional está disponível para os 
moradores de Arroio do Sal 
que desejam aprimorar suas 
habilidades como Técnicas de 
Vendas e Negociação. O cur-
so gratuito, que abrange uma 
ampla gama de tópicos essen-
ciais para a profissão, incluin-
do planejamento de carreira, 
funções e rotinas de Técnicas 
de Vendas e Negociação e téc-
nicas de atendimento ao clien-
te, está com inscrições aber-
tas. Iniciadas em 10 de abril, 
as inscrições permanecerão 
abertas até o dia 15 de maio.

Os interessados devem se 
dirigir à Secretaria de Cida-
dania, Trabalho e Desenvolvi-
mento Social com documen-
tos importantes em mãos: 

carteira de trabalho, RG, CPF 
e comprovante de residência. 
“Este curso faz parte de uma 
iniciativa maior, financiada 
por verbas destinadas ao 
município, com o objetivo de 
oferecer cursos de qualifica-
ção profissional que possam 
contribuir para o desenvolvi-
mento da força de trabalho 
local”, ressalta a comunicação 
da Prefeitura de Arroio do Sal.

Para se qualificar para o 
curso, os candidatos devem 
ter no mínimo 16 anos e pos-
suir o ensino fundamental. O 
curso tem uma carga horária 
total de 80 horas, projetada 
para fornecer um conheci-
mento abrangente e prático 
que capacitará os participan-
tes a se destacarem no merca-
do de trabalho.

Cerca de mil pessoas participam do passeio 
ciclístico de aniversário de Três Cachoeiras
O dia ensolarado contri-

buiu para o grande público 
em uma das atividades em 
celebração aos 36 anos de 
Três Cachoeiras, no sábado 
passado (20 de abril). Cerca 
de mil pessoas participaram 
do passeio ciclístico, que 
começou pela manhã, nas 
comunidades do interior, e 
seguiu à tarde no Centro da 
cidade. 

O passeio passou pelas 
comunidades do Rio do Ter-
ra, com participação do Alto 
Rio do Terra; Morro Azul, com 
participação da Comunidade 
do Lula; Santo Anjo da Guar-
da; Lajeadinho, com partici-
pação da Comunidade da Ra-
posa; e Vila Fernando Ferrari, 
com participação da Chapada 
dos Mesquitas, Mesquitas e 
Caravágio.

Também foram sorteadas 
38 bicicletas ao final do even-
to, que foram doadas por em-
presas parceiras. A iniciativa é 
da prefeitura em parceria com 
o SESC.  “Quem mora aqui 
sabe que o nosso município 
está cada vez melhor e é uma 
alegria completar 36 anos de 
emancipação tendo muito o 
que comemorar. Vocês são 
peças fundamentais nessas 

conquistas que tanto nos or-
gulham”, disse o prefeito Flá-
vio Raupp Lipert (Ratinho). 

A comemoração contou 
ainda com a participação do 
vice-prefeito, Vilson Rodri-
gues, secretários e verea-
dores. O município está de 
aniversário dia 29 de abril e 
a prefeitura preparou diver-
sas atividades até o dia 28 de 
abril.

Danças tradicionalistas no CTG 

Ainda na programação de ani-
versário de Arroio do Sal, a cul-

tura gaúcha estará em plena exi-
bição no próximo domingo, 28 

de abril, com um evento imper-
dível no CTG Rincão de Estância. 
A partir das 9h o público terá 
a oportunidade de presenciar 
apresentações de invernadas ar-
tísticas, uma tradição que cele-
bra a rica história e os costumes 
do Rio Grande do Sul. “Essas 
apresentações são uma forma 
vibrante de expressão cultural, 

combinando dança, música e 
poesia para contar histórias do 
folclore local. Todos estão con-

vidados a participar e desfrutar 
das festividades”, destaca a Pre-
feitura de Arroio do Sal.

Morro dos Leffas recebe nova pavimentação 
para melhorar acesso à comunidade

DOM PEDRO DE ALCÂNTA-
RA - Foi concluída na última 
terça-feira (23 de abril), mais 
uma etapa de pavimentação na 
comunidade de Morro dos Le-
ffas, em Dom Pedro de Alcân-
tara. Custeado com recursos 
do Badesul, foi entregue um 
trecho de 100 metros na lom-
ba do Mercado RR, onde há um 
grande fluxo de veículos, espe-
cialmente de produtores rurais 
que utilizam essa via para o 
escoamento da produção agrí-
cola. 

Essa nova extensão agora 

se soma aos 5.266,50 metros 
quadrados concluídos recen-
temente pela Administração 
Municipal, resultando em um 
total de 800 metros lineares 
de calçamento em blocos de 
concreto.

“Esse esforço conjunto tem 
um impacto direto e tangível na 
infraestrutura local, promoven-
do melhorias significativas nas 
condições de tráfego e acessi-
bilidade. Além disso, a expan-
são do trecho pavimentado 
em direção ao Centro de Dom 
Pedro de Alcântara representa 

um avanço na conectividade e 
no desenvolvimento da região, 
facilitando o deslocamento dos 
moradores e promovendo o 

acesso a serviços essenciais”, 
pontuou a Secretária da Fazen-
da, Administração e Planeja-
mento, Raquel Model.

Prefeitura de Arroio do Sal deverá utilizar drones 
para localizar focos dos mosquitos da Dengue

Está tramitando na Câmara 
de Vereadores de Arroio do 
Sal o projeto de Lei 030/2024, 
de autoria da Prefeitura Mu-
nicipal, que dispõe sobre o 
uso de "drones" nas ações de 
combate à dengue e demais 
necessidades administrativas 
no município de Arroio do Sal. 
Na prática, se trata da regula-
mentação publica do uso da 
nova tecnologia pela munici-
palidade, que pede autoriza-
ção parlamentar para tal. 

Pelo texto do Projeto de 
Lei, a prefeitura fica autoriza-
do a utilizar os VANT’s (Veícu-
los Aéreos Não Tripulados), 
conhecidos como "drones" 
para desenvolver ações de 
combate à dengue e demais 
doenças transmissíveis pelo 
mosquito Aedes Aegypti, com 
a finalidade de captar ima-
gens aéreas de imóveis cuja 
inspeção não possa ser reali-
zada na forma usual. O equi-
pamento deverá identificar 

possíveis criadouros do mos-
quito Aedes Aegypti nestes 
locais de difícil acesso.

Técnica moderna já faz 
parte de outras administra-
ções pelo Brasil

Na justificativa constante 
no texto do PL, dentre outras 
afirmações da prefeitura atra-
vés do prefeito Flávio Angst 
(Bolão), defende-se que, com 
o advento de novas tecnolo-
gias, as ações de combate à 

dengue, chikungunya e febre 
amarela em grande parte 
do país ganharam um novo 
impulso com a utilização de 
"drones" para a captação de 
imagens aéreas de imóveis 
cuja inspeção não tem sido 
possível de ser realizada nas 
visitas às casas nos mutirões. 
E que vários municípios bra-
sileiros são exemplos de uti-
lização deste equipamento 
no combate à dengue, entre 
outras doenças.

Projeto de lei que está na Câmara pede autorização parlamentar para uso de equipamentos, que 
deverão agilizar localização de focos em lugares inacessíveis
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Figueirinha se consagra bicampeã da 
Taça Emancipação de Futebol em Arroio do Sal
A prefeitura de Arroio do Sal, por meio 

da Secretaria de Turismo, Esporte, Juven-
tude e da Cultura, realizou no último do-
mingo (21 de abril), a 6ª edição da Taça 
Emancipação, um campeonato prepa-
ratório para o Municipal de Futebol de 
Campo - e que também serve para come-
morar o aniversário de emancipação do 
município de Arroio do Sal. A competição 
reuniu 8 equipes do município sendo 
elas: Areias Brancas, Balneário Atlântico, 
Ecas, Figueirinha, Portuguesa, Praia Azul, 

Rondinha e União da Vila.
Nas semifinais, um dos confrontos foi 

E.C Figueirinha 0 X 0 S.E.R Praia Azul ( 
com vitória da Figueirinha nos pênaltis 
por 4 X 2); a outra semifinal foi E.C.A.S 3 
X 1 A.E Portuguesa. E afinal, o time que 
se sagrou campeão da 6ª edição da Taça 
Emancipação foi a equipe da Figueiri-
nha, que defendia o título e conquistou 
o bicampeonato após vencer a equipe 
do ECAS, nos pênaltis, pelo placar de 4 
a 2.

Suelci Guimarães Pereira 
Júnior é homenageado na 

Câmara de Três Cachoeiras
Dentro da programação 

dos 36 anos de Três Cacho-
eiras, o município homena-
geou um cidadão que tem 
honrado o nome da cidade. 
Suelci Guimarães Pereira 
Junior, 38 anos, recebeu o 
Título Honorífico de Cida-
dão Emérito de Três Cacho-
eiras, na noite de segunda-
-feira (22), na Câmara de 
Vereadores.

Jornalista e professor 
por formação, Guimarães é 
uma personalidade impor-
tante que eleva o nome de 
Três Cachoeiras dentro da 
sua trajetória. Atualmente 
apresenta o programa diá-
rio Fala Guimarães, na Rá-
dio Megasul. Sua história 
no meio radiofônico come-
çou ainda criança e, aos 17 
anos, já fazia sua primeira 
transmissão esportiva. Foi 
quando desenvolveu a sua 
marca com bordões pito-
rescos como “prega fogo e 
sai de perto”, “haja ponte 
de safena”, “mais agoniado 
que barata de barriga pra 
cima”, entre outros.

A partir de 2004 come-
çou a transmitir os cam-
peonatos municipais de 
futebol de campo de Três 
Cachoeiras e foi uma figura 
fundamental para consoli-
dar a modalidade no mu-
nicípio e a nível regional. 
Além disso, a jornada do 
jornalista na Rádio Megasul 
tem muitos acontecimen-
tos que mudaram a cidade, 
como a cobertura jornalís-
tica das eleições munici-
pais, enriquecendo os de-
bates. Guimarães também 
atuou muito em questões 
sociais com campanhas de 
doações, conquistando ca-
rinho e respeito junto à po-
pulação de Três Cachoeiras. 
Também foi figura impor-
tante em diversas conquis-
tas, transmitindo grandes 
manifestações como de 
agricultores e greve dos ca-
minhoneiros. 

A homenagem foi pro-
posta pelas vereadoras 
Albaniza Valim Silva Zem e 
Elisângela Visintainer San-
tos.
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Empates e gols de bola parada movimentaram 
Municipal de Futebol em Dom Pedro de Alcântara

Num domingo ensolarado e com 
um grande público no Estádio Sal-
seiro, no Centro de Dom Pedro de 
Alcântara, aconteceu a segunda ro-
dada do Dompedrense 2024, Taça 
Francisco da Luz.

Pela categoria aspirante, se en-
frentaram Sociedade Esportiva Flo-
resta e Grêmio Esportivo Gaúcho, 
que estreavam na competição. Em 
um jogo pegado, truncado, o re-
sultado final foi 1 x 1, com Francis 
Piletti marcando para o Gaúcho 
(empurrando para as redes uma 
bola que sobrou na área) e Luis 
Henrique Abel empatando quase 
no final da partida.

No grande confronto da tarde 
pelos titulares, se enfrentaram Es-
porte Clube Mata Verde e Esporte 
Clube Cruz Vermelha. Foi uma par-
tida de tirar o fôlego, que encantou 
os olhos dos torcedores presentes, 
com duas equipes bem montadas 
e atletas de alto nível, incluindo 
Rhainer e Leandro Melo, com pas-
sagens por diversas equipes profis-
sionais. O jogo terminou 2 x 2, com 
gols de Fábio Shardosim e David 
Nascimento marcando para o Cruz 
Vermelha, enquanto Jonas Bauer 
e Henrique Martins fizeram para 
o Mata Verde. O jogo ainda teve a 
expulsão de Lucas Cardoso (do Cruz 

Vermelha), após fal-
ta dura.

No próximo do-
mingo, 28 de abril, 
as partidas serão re-
alizadas no Estádio 
Caldeirão, em Hilá-
rios:

13h45: Grêmio 
Esportivo Gaúcho vs. 
Esporte Clube Mata 
Verde (Aspirante);

15h45: Esporte 
Clube Cruz Vermelha 
vs. Sociedade Espor-
tiva Floresta (Titular).

2º UAS Best Trick pôs o skate em 
destaque em Arroio do Sal

No último sábado, 20 de abril, foi 
realizado a 2ª edição do Best Trick na 
Pista, na cidade de Arroio do Sal, o cam-
peonato foi uma realização da União Ar-
roiosalense de Skate (UAS), em parceria 
com a prefeitura de Arroio do Sal, Secre-
taria de Turismo, Esporte, Juventude e 
da Cultura e Câmara de Vereadores.

O 2º UAS Best Trick foi um verdadei-
ro sucesso, contando com 38 atletas 
de todo o Rio Grande do Sul, além de 
alguns atletas de Santa Catarina e até 
mesmo de outro país, que foi o caso de 
uma atleta da categoria feminino open, 
que veio do Uruguai. O campeonato 
contou com a disputa de cinco catego-
rias, sendo elas: Mirim, Feminino Open, 
Iniciante, Amador e Master.

Segundo a presidente da União Ar-
roiosalense de Skate (UAS), Faby Man-
goni, “nosso campeonato foi além das 
nossas expectativas, um dia de muito 

sol, skate, música e galera unida em dar 
show de manobras e união”.

Os vencedores de cada categoria fo-
ram:

Categoria Mirim: 1° lugar: Zarthur 
Hider – Arroio do Sal; 2° lugar: Pedro 
Lucas Monteiro – Arroio do Sal; 3° lugar: 
Márcio Bauer – Torres; 4° lugar: Victor 
Orita – Estância Velha; 5° lugar: Arthur 
Bitello – Canoas

Categoria Feminino Open: 1° lugar 
: Rafaela Felizardo – Criciúma; 2° lugar: 
Laís Brandieli – Criciúma; 3° lugar: Poti-
ra Braga – Tramandaí; 4° lugar: Thaylla 
Marques – Canoas; 5° lugar: Dakime Pe-
rez – Uruguai

Categoria Iniciante: 1° lugar: Enzo 
Saft – Biguaçu; 2° lugar: Gabriel Mar-
ques – Cidreira; 3° lugar: Pablo Almeida 

Gaiger – Canoas; 4° lugar: Nicolas Ga-
briel Pinheiro da Silva- Canoas; 5° lugar: 
Bem Jamim Hider – Arroio do Sal 

Categoria Amador: 1° lugar: João Pe-
dro Ribeiro – Xangrilá; 2° lugar : Alisson 
Ferreira – Torres; 3° lugar: Anderson Sil-
va – Sombrio; 4° lugar: Arthur Bereta – 
Torres; 5° lugar : Leonardo Silva ( Barata 
) – Arroio do Sal.

Categoria Master: 1° lugar: Eduardo 
Castilhos ( Dudu ) – Tramandaí; 2° lugar: 
André Machado – Porto Alegre; 3° lugar: 
Bruno Oliveira- Porto Alegre; 4° lugar: 
Júlio Vidal – Porto Alegre; 5° lugar: Char-
les Tavares – Canoas

 
Troféu Revelação avaliação dos juí-

zes: Ravy Hider
Troféu Revelação indicação UAS: 

Maiara Macedo.

Foto: Thayson Machado

I Torneio de Beach Tennis 
de Três Cachoeiras 
consagra campeãs

O Beach Tennis caiu 
no gosto de esportis-
tas de Três Cachoeiras. 
No último sábado (20), 
o I torneio da modali-
dade reuniu atletas 
em disputas acirradas 
na Arena Borges. As 
duplas competiram 
nas categorias D (ini-
ciante) e C. 

Na categoria D as 
duplas campeãs fo-

ram: Eliete Mengue e 
Sabrina Hainzenreder 
(1º), Carla Paganini 
e Daniela Souza (2º) 
e Marlene Borges e 
Gabriela Borges (3º). 
Já na C, as campeãs 
foram Tatiane Gross-
mann e Viviane Melo, 
seguidas pela dupla 
Aline Borges e Thayna 
de Bem como vice-
-campeãs e, em ter-

ceiro, ficaram Renata 
Matos e Daiane Hart-
mann. 

O torneio faz parte 
da programação dos 
36 anos de emanci-
pação de Três Cacho-
eiras, comemorado 
dia 29 de abril. A pre-
feitura preparou di-
versas atividades que 
seguem até domingo 
(28).
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ção, explica: “Atualmente, tanto imagens, 
vídeos e falas verídicos quanto imagens, 
vídeos e falas inverídicos são obstáculos 
à compreensão do eleitor acerca do que 
é real. Isso tem claras implicações no que 
se refere à sua liberdade política, valor pri-
mordial da democracia”.

Essa liberdade supõe que a opinião polí-
tica de cada um possa se formar sem dis-
torções. Um voto baseado em informações 
duvidosas ou inverídicas é um voto cons-
ciente apenas num sentido restrito, e uma 
campanha eleitoral que se valha dos ins-
trumentos tecnológicos citados aqui para 
alterar ou obscurecer a verdade dos fatos 
atua contra a livre escolha do eleitor. Aliás, 
não só atua contra essa livre escolha, como 
deixa de lado aquilo que poderia interessar 
prioritariamente ao eleitor, isto é, as ideias 
e os programas dos candidatos.

A questão vai além da esfera eleitoral. 
Afinal, uma sociedade em que mal se con-
segue distinguir imagens ou falas verdadei-
ras de imagens ou falas falsas (de conteúdo 
político ou não) tende a ser marcada pela 
desconfiança. Uma ampla desconfiança, 
que alcança(rá) não só as instituições pú-
blicas, como o Supremo Tribunal Federal, o 
Congresso Nacional ou as Forças Armadas, 

mas também os próprios cidadãos”.
Já estávamos nos acostumando à ideia, 

plantada por Freud, criador da Psicanálise, 
de que não somos senhores da nossa cons-
ciência: “O homem é refém de uma razão 
que sua própria razão desconhece”. Agora 
descobrimos que a Opinião Pública, que é 
uma espécie de consciência coletiva, tam-
pouco é o resultado médio das opiniões 
pessoais. Ela é, como o indivíduo, refém 
que sua própria “opinião” desconhece. O 
resultado, uma espécie de alienação orgu-
lhosa de si mesmo em nome de uma liber-
dade manipulada. A velha expectativa de 
uma democracia digital acabou nas mãos 
dos donos das grandes plataformas...

Há algumas décadas, o escritor america-
no William Faulkner afirmou, ao receber o 
Prêmio Nobel de Literatura, que não admi-
tia o fim do homem. Outro escritor, este de 
ficção científica, também há alguns anos,  
Arthur Clarck, nos brindou com um belo tí-
tulo: “A Cidade e as Estrelas”. Neste livro as 
cidades crescem verticalmente deixando o 
mundo natural, abaixo, com seus primiti-
vos habitantes, cada vez mais esquecidos. 
Já ninguém mais os distingue, nem os vê. 
São esquecidos.  Estaríamos chegando nas 
“Estrelas” de Clarck?

Quando M. Mac Luhan lançou a ideia da 
Aldeia Global que acompanharia, depois 
dos anos 90, a Globalização, o mundo pa-
recia navegar rumo ao Paraíso. Os últimos 
30 anos, porém, demonstram que estamos 
num beco sem saída. Ao holocausto nucle-
ar, cada vez mais próximo, pela quantidade 
de ogivas circulando nas mãos de inúme-
ros senhores da guerra, soma-se agora a 
perplexidade da própria civilização diante, 
de um lado, da crise ambiental mundial, 
de outro , pela embriaguez tecnológica da 
informação. As pessoas já estão tão can-
sadas dos contatos virtuais e se voltam 
aos Centros de Convivência em busca de 
contatos físicos. O anúncio de que até os 
sites de relacionamento são alimentados 
em 75% por perfis inventados, frustra os 
que os procuram. A internet e a dissemi-
nação das Redes Sociais mudaram com-

pletamente os mecanismos de interação 
entre pessoas e sociedades. A Inteligência 
Artificial, aí,  vai ocupando, cada vez mais o 
lugar da informação criteriosa. Sumiram os 
guardiões da verdade, como Universidades 
e Mídia Corporativas, reduzindo a família 
no último reduto da confiabilidade.  Se o 
púlpito na Idade Média e em sociedades 
tradicionais formava a Opinião Pública e os 
Meios de Comunicação de Massa o fizeram 
no século XX, hoje são os algoritmos diri-
gidos pela alta matemática que orienta o 
que cada um pensa, levando a sociedade a 
se abrigar em tribos tão estranhas entre si, 
quanto isoladas.  

A Aldeia tribalizou-se em núcleos alta-
mente tecnificados a um passo do colapso 
da sociedade humana. Um artigo recente, 
de Marcelo de Azevedo Granato - Efeitos 
da desinformação digital vão além da elei-

Da Aldeia Global à tribalização

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2024 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 04/2024. Objeto: aquisição de salgados, doces e tortas perecíveis para eventos 
esporádicos organizados pela Secretaria Municipal de Assistência Social. Abertura das propostas: às 14h 
do dia 13 de maio de 2024. Horário da disputa: às 15h do dia 13 de maio de 2024. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os 
procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais 
informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

 

 
 EDITAL DE CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 04/2024 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Concorrência Eletrônica nº 04/2024. Objeto: contratação de empresa especializada para execução de obra de 
assentamento de tubos de drenagem em diversas ruas do município. Abertura das propostas: às 14h do dia 
15 de maio de 2024. Horário da disputa: às 15 h do dia 15 de maio de 2024. Tempo da disputa: Controlado 
pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para 
acesso a Concorrência Eletrônica estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações 
poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal 

 

REGIÃO

Prefeitos cobram do Secretário de Segurança Pública 
do RS aumento no efetivo policial do Litoral Norte

A AMLINORTE promoveu na manhã de 
17/04/2024, uma reunião com o secretário de 
Estado da Segurança Publica, Sandro Caron, 
para tratar sobre o aumento na criminalidade 
no Litoral Norte, sobretudo com os recentes si-
nistros ocorridos nos municípios de Cidreira e 
Balneário Pinhal. O presidente da AMLINORTE, 
prefeito João Marcos Bassani dos Santos, de 
Maquiné, destacou a necessidade de aumento 

de efetivo nos municípios uma vez que peque-
nas cidades como a sua estão vendo a infiltra-
ção de grupos organizados na realização de 
crimes. 

O secretário Caron tranquilizou os prefeitos 
informando que já designou reforço do poli-
ciamento no Litoral Norte que deverá atuar no 
combate ostensivo da criminalidade de forma 
permanente. (FONTE – Ascom Amlinorte)

Municipal de Futebol de Mampituba 
homenageia José João Brocca

No último sábado, dia 20, aconteceu a abertura 
do Campeonato Municipal de Futebol de Mampi-
tuba, Taça José João Brocca (Juca), na localidade de 
Rio de Dentro. O evento contou com a presença 
do Prefeito Municipal, Pedro Juarez da Silva, e dos 
Secretários Municipais, além da família do home-
nageado. 

Com grande público presente, entraram em 
campo primeiro as equipes de São Manoel e Flo-
restal. Na categoria aspirantes, o jogo terminou 
com empate e o placar de 1 a 1. Na categoria ti-

tulares, o jogo também terminou em empate e o 
placar de 2 a 2.

No domingo, no centro, entraram em campo as 
equipes de Cruz de Malta e Santanense. No aspiran-
tes, o time da casa ganhou com a placar de 2 a 0. Na 
categoria titulares a equipe Cruz de Malta levou a 
melhor, vencendo o jogo por 8 a 1.

A bola volta a rolar nos dias 04 e 05 de maio. No 
sábado jogaram as equipes de Santanense e São 
Manoel. Já no domingo estreiam no campeonato as 
equipes de São e São Luís.
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 A proposta é uma jornada ao passado aguçando o interesse do leitor pelos diversos eventos

relacionados à transposição do rio “Boipitiba” [Mampituba] em região próxima à sua foz histórica.

Dentre os acontecimentos, um se destaca de forma singular por ter motivado a concessão de

uma sesmaria, em 1755, localizada a partir da margem norte do rio que em 1820 foi ocupada por

dois irmãos. Em 1840 a esposa de um dos irmãos faleceu, mas somente após a Guerra dos

Farrapos o inventário foi providenciado, permitindo uma visão das terras partilhadas. Tendo por

base os dados contidos no texto desse documento, foram geradas imagens no livro simulando as

demarcações territoriais em mapas, e ainda, disponibilizado um link externo, com as camadas

dos polígonos equivalentes no Google Maps, com instruções de como acessar online para

visualização. A partir de tais fontes foi possível analisar fatos da vida dos irmãos e seus

descendentes, evidenciando que a ocupação territorial deixou referências perceptíveis até hoje,

sobretudo no extremo sul de Santa Catarina.

 Esta viagem percorrerá uma seleção criteriosa de espaços trazendo temas vinculados ao

objetivo geral, uma espécie de poeira levantada por aqueles que se propuseram a percorrer esse

caminho, enriquecendo o conhecimento de alguns aspectos por eles motivados, a saber: 1-

Estudar como a paisagem influenciou e foi influenciada pelos povoadores ao longo do tempo; 2-

Analisar detalhadamente um conjunto de eventos que foi selecionado, onde evidências foram

obtidas sobre aqueles que apenas transitaram e os que optaram por permanecer no local, entre

outros; 3-Poder identificar como o sistema sesmarial e a Lei de terras geraram desdobramentos

sobre a propriedade e posse de terras; 4-Constatar como um inventário de 1846 foi verificado em

detalhes para poder oferecer uma proposta de mapeamento delimitando a 1ª partilha de terras

conhecidas na localidade entre os muitos herdeiros, bem como, as repercussões motivadas pela

Lei de terras sobre as propriedades, e ainda, o que resta no presente dessas apropriações do

período colonial e 5-Examinar para poder interpretar até que ponto a posse e a propriedade de

terras pelos grupos familiares pioneiros, influenciaram a história, a cultura, a tradição oral, as

reações sociais, como forma de conexão com o local e afirmação identitária da comunidade ao

longo do tempo. 

 O rio Mampituba - como eixo gerador dos diálogos - será a testemunha sempre presente na

história, desde o período pré-colonial com as migrações dos indígenas, e depois com o posterior

povoamento gradativo dessa região de fronteira, onde a paisagem acolheu relações de trocas

entre o litoral, a planície litorânea e a serra aproximando SC e RS, desde sempre. A proposta

encaminha a possibilidade de estabelecer uma vontade de sentar-se na barra desse rio e ouvir

suas histórias, e ainda, muitas outras para além das alcançadas por este livro. Mas pesquisa é

assim mesmo: uma lição, porque uma vez divulgada guarda em si a expectativa de que ocorram

outras que venham corrigi-la ou complementá-la, ampliando nossa visão sobre o tema, ou seja,

um estímulo a novas investidas!

 Enfim, trata-se de uma investigação, publicada em 370 páginas, capaz de reaver vivências que

influenciaram a ocupação territorial, ficando como expectativa que o conhecimento produzido,

possa proporcionar uma experiência rica e esclarecedora, viabilizando uma melhor compreensão

da história regional e da cultura na paisagem do rio Mampituba SC/RS. 

Esta semana quero dar espaço ao amigo

Diderô Carlos Lopes divulgar o seu mais novo

livro “Rio Mampituba SC/RS”, fruto de uma

extensa pesquisa que engloba cultura, história,

patrimônio material e imaterial e que tem tudo

a ver com o que faço aqui neste jornal. Diderô

é um autor com especiais interesses tanto pela

história da Região das Torres quanto pela

preservação do patrimônio material e imaterial,

histórico, paisagístico e cultural. Publicou os

livros “O Detetive do Passado e Sua Viagem

Além-Mar” (2015), “Memorial dos negros:

Região das Torres” (2017) e “Marco Histórico

de Torres: a Casa Nº1” (2018), todos

impressos e em eBook. Para os que tiverem

interesse por conhecer melhor o assunto, pode

adquirir o livro diretamente com o autor pelo

contato: diderot.cl@gmail.com ou @Diderot

Lopes

 A seguir a resenha escrita pelo próprio autor,

boa leitura!

RIO MAMPITUBA
 VIABILIZANDO UMA MELHOR COMPREENSÃO DA HISTÓRIA REGIONAL E DA CULTURA

NA PAISAGEM DO RIO MAMPITUBA SC/RS. 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD
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